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Есть такая профессия – Есть такая профессия – 
Родину защищать !Родину защищать !

Всю мужскую половину России поздравляю с 

Днём защитника Отечества. Мы с вами в любой си-

туации должны и обязаны  оставаться  крепкими, 

надёжными и честными мужчинами, вот это я  и хо-

тел бы пожелать всем нам. На наших плечах дер-

жится Великая Держава, ответственность за кото-

рую тоже несём мы, мужчины, и это никогда нельзя 

забывать. 

 Василий Лановой,

 Народный артист СССР

На Руси ратник всегда был в почёте. Так уж повелось ис-

торически – нас всегда испытывают на прочность, а в итоге 

сами оказываются битыми. 

Всех, кто сегодня на боевом посту, кто сражался за нашу 

Родину и приумножал ее мощь, кому ещё только предстоит 

встать на рубежи защиты России, от всей души поздрав-

ляю с  Днём защитника Отечества. 

  Константин Петров,

Президент Академии управления глобальными и 

региональными  процессами социального и 

экономического развития, генерал – майор космических войск, 

заслуженный испытатель космодрома Байконур

ЖУРНАЛИСТЫ РОССИИ

С ДНЕМС ДНЕМ
ЗАЩИТНИКАЗАЩИТНИКА
ОТЕЧЕСТВА!ОТЕЧЕСТВА!
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Андрей Иванов: Леонид Григорьевич, как 

бы Вы прокомментировали итоги выборов в 

Сербии — победу действующего президен-

та Бориса Тадича и поражение оппозиции? 

Как будут развиваться основные события, 

которые больше всего волнуют сербов, – си-

туация с Косово и интеграция в ЕС? Какова, 

на ваш взгляд, дальнейшая судьба Сербии?

Леонид Ивашов: Во-первых, я бы не гово-

рил о том, что оппозиция проиграла. Скорее всего, 

больше всех проиграла Европа. Почему я не счи-

таю проигравшими сторонников Радикальной пар-

тии и её лидера — Томислава Николича? Ситуация 

в Сербии и вокруг неё такова, что победу Николича 

ожидали больше всего косовские албанцы, точнее 

верхушка этого режима, ожидали американцы, 

ожидали некоторые европейцы — для того, чтобы 

демонизировать пришедших к власти радикалов и 

подвести под эту победу необходимость быстрого 

признания Косова как независимого государства. 

И, естественно, последовала бы не только демо-

низация, но и экономическое удушение Сербии, 

политическая изоляция, и все бы политические, 

социальные, экономические проблемы, — всё это 

«повесили» бы на Николича. И под таким давле-

нием Радикальная партия и президент могли бы 

досрочно уйти с политической арены, включая и 

отставку президента.

Мне кажется, что эти итоги более благопри-

ятны, потому что и Приштина поставлена сегод-

ня в такое положение, что при победе демократа, 

намеревающегося втащить Сербию в ЕС и дру-

гие европейские структуры, объявлять независи-

мость как бы не совсем сподручно. Поставлен в 

неловкое положение и Евросоюз: в таком состо-

янии им придется, по крайней мере, имитировать 

особое внимании к Тадичу и его сторонникам, а 

значит, и к Сербии: оказывать какую-то эконо-

мическую помощь, запускать процесс приема в 

ЕС. Евросоюз тоже становится перед проблемой 

независимости Косова:  Европа, признавая  не-

зависимость,  означает, что ЕС предало своих 

сторонников в лице Тадича и демократических 

сил в Сербии.

Повторюсь, на мой взгляд, Европа проигра-

ла больше всех. Дело в том, что этот долгосроч-

ный албанский проект, который навязывается 

из-за океана – это своеобразный ёж под одно 

место европейцам. Американцы уже давно косо 

поглядывают на попытки европейцев создать не-

кое своё объединение типа Евросоюза, создать 

военно-политические структуры и каким-то об-

разом отдалиться от США, поиграть в самостоя-

тельность. Европа всё больше на мировой поли-

тической арене, в мировой экономике становится 

конкурентом для США. Предвидя возможность 

раскола Евроатлантического единства, амери-

канцы закладывают такие долгоиграющие мины 

под самостоятельность Европы. Стоит задача, 

чтобы как можно больше ослабить Европу. До-

стичь этого можно, если устроить столкновение 

на цивилизованном уровне, столкнуть Европу и 

исламский мир. Мы наблюдаем, что европейцы 

активно выдавливают мусульман из своего ев-

ропейского дома. Например, до сих пор не при-

нимают в ЕС Турцию. А вот Косово открывает 

ворота в Европу для проникновения исламского 

радикализма – не просто ислама! Турция, как 

наследница Османской империи, которую из Ев-

ропы когда-то выгнали, которую не принимают в 

Евросоюз, чьих граждан вообще гонят с терри-

тории Европы,  вернётся на Балканы, в Европу, 

через эти косовские ворота.

С объявлением независимости Косова, с по-

бедой албанцев мы можем наблюдать консоли-

дацию мусульманских государств и мусульман-

ских анклавов во всей Европе: та же Босния и 

Герцеговина, те же вкрапления мусульман в Ма-

кедонии, Сербии, Болгарии и в других странах, 

в том числе и в Великобритании. Идёт создание 

единого мусульманского духовного пространс-

тва. А значит, будет усиливаться и сепаратизм, 

будут продолжаться противостояния на межци-

вилизационной, межнациональньй почве. Это 

усугубляется тем, что Европа сегодня в демогра-

фическом плане деградирует — её жители прос-

то потеряли волю рожать детей, а мусульмане 

будут и за счет эмиграции, и за счет высокого 

уровня рождаемости повышать свою процент-

ную долю в структуре европейского населения, 

то есть идёт исламизация Европы. Американцам 

это выгодно, потому что Европа будет тратить ог-

ромное количество энергии для решения своих 

внутриевропейских проблем.

К тому же, не стоит забывать, что Косово 

замышлялось глобальной наркомафией как во-

рота для продвижения наркотоваров в Европу. 

Сегодня они будут работать почти легально на 

этом направлении, значит, наркотизация Европы 

будет продолжаться полным ходом.

Вспомним, что в Конституции Сербии про-

писано, что Косово является неотъемлемой час-

тью страны. Как Сербия будет вступать в Евро-

союз? Без Косова или по частям? Возможно, 

Коштуница поставит Тадичу условия: осложнить 

отношения с Россией. И Сербии придётся выби-

рать между Россией и ЕС, а тем более, между 

Россией и НАТО, как Грузии и Украине. Здесь в 

будущем мы можем наблюдать некое охлажде-

ние отношений России и Сербии. Но, что поде-

лать, мы это переживём.

Андрей Иванов: Леонид Григорьевич, так 

ли уж эти перспективы вступления Сербии 

в ЕС реальны? Турция давно рвётся туда, 

но по многим параметрам не подходит. 

Также и с Сербией: 75% населения хотят 

видеть свою страну в ЕС, но не получится 

ли так, что Европа  признав независимость 

Косово, а Сербию будет кормить обещани-

ями – примем, но отдайте сначала Косово, 

ухудшите отношения с Россией. В результа-

те этой обычной западной риторики Сербия 

никуда не попадёт, а окажется в изоляции и 

в блокаде.

Леонид Ивашов: Сербский народ, в таком 

количестве выступающий за вхождение в ЕС, 

можно понять. Они находятся под давлением, в 

состоянии постоянной войны. Разрушена эконо-

мика страны, её социальная инфраструктура, и 

люди просто устали и хотят чего-то лучшего. Они 

поглядывают на тех же хорватов, которые живут 

более стабильно – эта надежда подпитывает 

сербов.

Вы правы, сомневаясь, что европейцы сразу 

после избрания Тадича решат проблему вступле-

ния в Евросоюз. Уже сегодня Сербия живет под 

неким диктатом европейской экономики — не 

работает ни одно оборонное предприятие стра-

ны. Сербия переходит на натовские стандарты 

вооружений, её армия значительно сокращается. 

Экономика Сербии сегодня в крайне кризисном 

состоянии, и на страну всё больше давят, чтобы 

она как Болгария или Словения, перестала быть 

конкурентом потребительских товаров. Всё это 

дочистят, скорее всего, условием вступлением 

в ЕС, подгонкой под стандарты, которых нынеш-

няя сербская экономика просто не выдержит — и 

по энергопотреблению, и по рентабельности. То 

есть, таким образом, Сербию доведут до крити-

ческого состояния, а затем примут на условиях 

непромышленного или даже внешнеэкономичес-

кого развития.

Сроки вступления в Евросоюз будут зави-

сеть от того, что скажут США. США всё-таки име-

ют ряд баз и будут закрепляться на Балканах, и 

чтобы сербы не разочаровались в американской 

политике, поддерживающей сербских косовских 

албанцев, наверное, США будут давить на Евро-

пу, чтобы та в ближайшие несколько лет приня-

ла Сербию в состав ЕС. Вступив в ЕС, Сербия 

станет послушной, управляемой и утратит свои 

цивилизационные факторы — такие, как гордый 

сербский дух. Поэтому втягивать Сербию в ЕС 

будут, но медленно, ползуче, не форсируя собы-

тия.

Андрей Иванов: Вообще, Европа самосто-

ятельна в принятии таких решений? Ведь 

вопрос стоит так: если признать Косово, 

то предполагается дальнейшее принятие 

его в ЕС. Но принятие и Косова, и Сербии 

в ЕС противоречит интересам самого ЕС. 

В Европе давно ведутся разговоры такого 

содержания, что Германия, Франция, Бель-

гия, Голландия, Италия – высокоразвитые 

страны, которые вынуждены сегодня кор-

мить нищую Болгарию, Румынию и ещё ряд 

стран, стоящих на очереди с единственной 

надеждой, что богатая Европа их накормит 

за счет своей экономики. Что было бы вы-

годнее Европейскому союзу – принять Ко-

сово или Сербию?

Леонид Ивашов: То, что Европа несамосто-

ятельна в принятии важнейших политических ре-

шений, это уже ясно. И я был очевидцем, что ни 

те же немцы, ни итальянцы, ни бельгийцы, тем 

Интервью с Председателем 
Союза Русского народа, 
президентом Академии 
Геополитических проблем, 
Леонидом Ивашовым
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паче, ни греки не хотели участвовать в бомбар-

дировках Югославии в марте 1999 года. Их прос-

то принудили, о чём высокопоставленные гене-

ралы натовских стран говорили откровенно: мы, 

мол, понимаем абсурдность и трагичность этой 

ситуации, но мы в НАТО, а там нужен консенсус. 

Сегодня политическая жизнь в Европе измени-

лась не в лучшую сторону, не в сторону большей 

самостоятельности. Были заменены националь-

но ориентированные режимы – например, во 

Франции, где Саркози сразу заявил, что придер-

живается проамериканских позиций. Госпожа 

Меркель не может противостоять США, так как 

это делали Шредёр и тем паче Коль. Ещё один 

пример — правительственный кризис в Бельгии, 

и так далее.

Европа сегодня ослабила своё сопротив-

ление американскому давлению, плюс ко всему 

экономический кризис сильно повлияет на пози-

ции европейских государств. Европа вынужде-

на будет принимать предложения Соединённых 

Штатов. И я не исключаю, что вопрос будет пос-

тавлен именно таким образом, что где-то в одних 

временных рамках в Евросоюз предложат всту-

пить и косовским албанцам, и сербам. Это ещё 

больше расколет ситуацию, но американцам это 

будет выгодно. Далее последуют НАТО и про-

чее.

Европейцы прекрасно понимают, что такое 

радикальный мусульманский фактор в Европе, 

но, тем не менее, противостоять этому они не 

могут. Противостоять могли только сербы при 

соответствующей поддержке — других сил, по 

сути дела, в Европе не наблюдаются. Европейцы 

роют себе эту яму, овраг под давлением амери-

канцев и мирового финансового интернациона-

ла.

Андрей Иванов: В Европе достаточно 

сильны такие убеждения, которые факти-

чески вросли в сознание европейцев, что 

есть общечеловеческие ценности, как раз 

пропагандируемые Европейским Союзом 

своей миссией. Переубедить их в том, что  

исламский радикализм будет все суровей, 

что эмигранты не принесут в Европу ни-

чего хорошего, практически невозможно. 

Не являются ли европейцы заложниками 

каких-то своих предубеждений? Или они, 

наоборот, достаточно здраво смотрят на 

вещи, поскольку Турцию, например, не при-

нимают?

Леонид Ивашов: В Европе наблюдаются 

два процесса. Первый – это усиление подконт-

рольности Соединённым Штатам, и США посто-

янно подставляет ежей под Европу. Ведь именно 

благодаря США в таком спешном порядке в НАТО 

был принят ряд государств, которые не добавили 

прочности в Евросоюз, по крайней мере, страны 

Балтии, Румыния Болгария, и Украина, которую 

усиленно туда тянут. Американцы проталкивают 

эти страны, не отпуская их из-под своего контро-

ля. И тем самым, они ослабляют единство Евро-

союза — это чётко прочитывается.

Но с другой стороны мы наблюдаем сегодня 

в Европе, особенно в старой Европе, рост наци-

онализма. Осенью прошлого года по приглаше-

нию правых я посетил Италию. Там развивается 

мощное националистическое движение, которое 

сейчас пытается вернуть к власти Берлускони. У 

этих националистических сил чётко просматри-

вается градация противников: это США, между-

народный сионизм и исламский фактор. В Гер-

мании одна из политических сил на выборах в 

ландтаги идёт под лозунгом «Европа без турок». 

Такое же движение есть и во Франции – анти-

исламское. Плюс еще огромное недовольство у 

немцев и бельгийцев вызывает позиция Польши, 

в том числе и в вопросах Евро-российских отно-

шений. В Евросоюзе сегодня возникает масса 

раздражителей. Прием же косовских албанцев 

ослабит единство Европы, что американцам и 

нужно. Слабая Европа всегда будет зависеть от 

Соединённых Штатов.

Андрей Иванов: Леонид Григорьевич, всег-

да, когда говорят о Сербии, предполагают 

какие-то российские интересы. Есть ли у 

современной России интересы на Балканах 

или речь идёт только о нашем славянском, 

духовном братстве? Мы, конечно, помним 

участие сербов на нашей стороне в Первой 

мировой и во Второй мировой войнах. Но 

остались ли у нас там интересы, и так ли уж 

важно, будет Сербия в ЕС или не будет?

Леонид Ивашов: Ещё на стыке девятнад-

цатого и двадцатого столетия наш выдающий-

ся геополитик Николай Яковлевич Данилевский 

сказал, что сегодня на сцене театра в мировой 

истории главными актёрами выступают не эт-

носы и государства, а культурно-исторические 

общности, то есть цивилизации. И, когда госу-

дарства перестали быть самостоятельными, с 

разрушением Советского Союза и мировой со-

циалистической системы и замаячил однополяр-

ный мир, где более сильный подавляет менее 

сильных, а государственные границы вскры-

ваются, мы наблюдаем довольно интересные 

процессы. Начинается собирание цивилизаций. 

Мы видим сегодня, как исламский мир, хотя и 

бурлит, но, тем не менее, объединяется в некое 

духовное пространство. Тоже делают китайцы, 

индусы, латиноамериканцы, и так далее.

Нам нужно понять, что нам тоже необходи-

мы духовные союзники. В одиночку мы будем 

колонизированы: через информационно-техно-

логические средства мы будем колонизированы 

духовно, что мы уже наблюдаем. А затем мы ли-

шимся какой бы то ни было поддержки и в Ев-

ропе, и в мире в целом. Нам важно, чтобы такие 

островки духовного единства на Балканах, по 

крайней мере, сохранялись. Это будет усиливать 

наш потенциал, наши возможности, без этого се-

годня нельзя. К сожалению, мы сегодня не име-

ем солидных серьезных союзников ни в военно-

стратегической сфере, ни в культурно-духовной, 

ни в идеологической. А быть союзниками эконо-

мическими в условиях рынка практически невоз-

можно – это конкурентная среда. Поэтому нам, 

конечно, нужно собирать православное славянс-

кое пространство. Россия, к сожалению, сегодня 

не является лидером этого духовного пространс-

тва, она не ставит духовное во главе всего — мы 

даже с Белоруссией все наши отношения пере-

вели в рубли и доллары. Нам необходимо подде-

рживать, развивать отношения в гуманитарной, 

экономической сферах с нашими братьями-сер-

бами, иначе мы сами останемся в одиночестве и 

будем духовно изолированы.

Андрей Иванов: Не есть ли это на самом 

деле проблема того, что Россия сегодня не 

может ничего предложить в духовном пла-

не? Двадцатый век был «русским веком», 

за счет того, что мы предложили целост-

ный образ жизни — другой, нежели во всем 

мире, прогрессивный, прежде всего, из-за 

развития новых технологий, промышлен-

ности, экономики, общественных отноше-

ний. Сегодня, может быть, России следует 

встроиться в Европейскую цивилизацию, 

которая обладает и передовой наукой, и пе-

редовыми технологиями, и развитым граж-

данским обществом?

Леонид Ивашов: Человек — существо 

духовно-телесное, и главный смысл сущес-

твования человека — это духовно-эмоцио-

нальная жизнь. Телесное нам нужно для того, 

чтобы мы взаимодействовали с животным и 

растительным миром. Мы носители духовных 

ценностей, в этом главное предназначение 

человека.

То, что происходит сегодня в мире – и в Ев-

ропе, и на всём атлантическом пространстве – это 

подмена сущностной деятельности человека. И 

мы видим, что сегодня работает монетарист-

ская идеология, которая захлестнула весь мир и 

которая просто ведёт к уничтожению человечес-

тва. Мы теряем свою сущность и заняты только 

потребительской деятельностью, доллар стал у 

нас богом и мы служим этому доллару. Эконо-

мика — и мировая, и российская, не является 

сегодня фундаментом, на котором развиваются 

духовные начала, качества человека, наоборот, 

экономика сегодня подчинила человека своей 

логике, своим прибылям.

Здесь нужно иметь в виду, что является 

главным – человек для экономики или экономика 

для того, чтобы человек улучшал свои духовные, 

индивидуальные качества? Посмотрите, сегодня 

на всех международных форумах только и гово-

рят о прибылях и приростах, но никто не говорит 

о развитии мировой науки, мировой культуры, 

образования, здравоохранении. Такая цивилиза-

ция нежизнеспособна. Она уйдёт, как ушли пре-

жние цивилизации. Вспомним Платона, который 

отвечал на вопрос, почему ушли атланты. Они 

порвали связь с миром и обратились к роскоши, 

богатству и чисто потребительскому образу жиз-

ни. Мы видим, что история повторяется. На запа-

де уже нет гениев от музыки, поэзии, науки, всё 

становится прикладным и зависимым от бизне-

са. А это уже подмена человеческой сущности.

Мы превращаемся в животных, которые 

должны всё больше и больше поглощать, и не-

случайно экологи бьют тревогу: человек настоль-

ко влез в природу, что природа сбросит такого 

человека в небытие.

Андрей Иванов: То есть такое потреби-

тельское мышление отражается прежде 

всего, на экономике? Если мыслить науч-

но, то чем более развитый капитализм, тем 

ближе он к краху, чем больше развиваются 

производственные отношения, тем боль-

ше они порождают протест против капита-

листической системы. А если затормозить 

развитие, произвести в некоторых странах 

деиндустриализацию, то, соответственно, 

будет и бесконечная система такой эксплу-

атации центром периферии. И будет ли в 

нынешнем состоянии благом для Сербии 

вступление в Евросоюз?

Леонид Ивашов: Возможно, вступив в Ев-

росоюз, сербы будут жить спокойнее, но если 

они утратят свой дух, свою гордость, своё отно-

шение к реальной действительности — к тому, 

что вырваны святые корни страны – Косово и 

Метохия, они попадут под эти стандарты, кото-

рые усредняют человека и его жизнь. Они будут 

жить комфортнее, питаться лучше, но говорить, 

что они имеют будущее, смирившись с таким по-

ложением, я бы не стал.

Еще в 1938 году Вальтер Шубарт, немецкий 

философ, выпустил книгу «Европа и душа Вос-

тока». И там есть интересная фраза: «Америка-

нец смотрит на мир как на собственное предпри-

ятие, француз — как на салон, немец — как на 

казарму, а русские смотрят на мир как на храм». 

Если мы перестанем смотреть на окружающую 

природу, на мир вокруг как на храм, то и будет 

сплошное предприятие, будет нарушен баланс 

человека и природы, будут всевозможные катак-

лизмы, о которых уже предупреждают учёные. 

Сербы сегодня – единственная духовно-цивили-

зационная нация в Европе, которая даёт хоть ка-

кой-то старт духовному развитию личности. Уй-

дут они – и Европа, действительно, будет неким 

универсальным биороботом. Такие ни Господу, 

ни природе не нужны.

Андрей Иванов: Спасибо за интервью, Ле-

онид Григорьевич! Пользуясь случаем поз-

дравляю Вас с Днем защитника Отечества
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М.Леонтьев: 
«У европейцев «думалка» 
отбита фюрером 
из Вашингтона»

17 февраля произошло событие, наступ-

ления которого ожидали в течение долгого 

времени. Кто-то ожидал с тревогой и беспо-

койством, а кто-то - с нетерпением. Я имею в 

виду провозглашение косовским парламентом 

независимости края. В этой связи меня порадо-

вали сербские комментарии. В том смысле, что 

это событие продемонстрировало абсолютное 

единство (по крайней мере, на сегодняшний 

момент) между Тадичем и Коштуницей. И я на-

чинаю понимать, почему Россия хотела победы 

либералов на прошедших президентских выбо-

рах в Сербии. Потому что нам гораздо удобнее 

защищать сербскую позицию, имея в Белграде 

вполне прозападное либеральное правительс-

тво. Потому что если бы к власти пришли ради-

калы во главе с Николичем, то Сербию начали 

бы «кошмарить», крича, что здесь правят фа-

шисты (хотя понятно, что все это полная ерунда 

- никакие они не фашисты, однако кричать обя-

зательно стали бы). 

 А сейчас европейцы оказались в крайне 

неловком положении. Американцам-то, конечно, 

все по барабану. Они вообще изначально затея-

ли всю эту историю как антиевропейскую. То есть 

даже не столько как антисербскую (антисербской 

этой кампания была уже давно). Это попытка со-

здать постоянно кровоточащую рану на Балка-

нах. И в нужный момент «ковырять ее пальцем», 

тогда, когда США сочтут это занятие полезным. 

Понятно, что отделение Косово напрямую затра-

гивает не только Сербию, но и, например, Черно-

горию, Грецию и Македонию, не говоря уже о дру-

гих многочисленных прецедентах. 

 

ЕС повел себя как 
конгломерат изнасилован-
ных американцами стран

 

Мы сейчас видим, что в Европе по этому 

вопросу не только нет единства, но и налицо 

достаточно серьезный раскол. А поскольку Ев-

ропейский союз единства уже не сохранил, то, 

скорее всего, будет действовать формула «пусть 

кто хочет, тот и признает». В этом на самом деле 

тоже есть колоссальный уровень безответствен-

ности. Потому что косовский вопрос касается 

всей Европы. И если бы страны ЕС могли при-

нять консенсусное решение, то можно было бы 

говорить о каком-то ответственном подходе к 

вопросу. А так мы видим конгломерат изнасило-

ванных американцами стран. И они выдвигают 

потрясающий аргумент в пользу предоставле-

ния независимости: албанцы больше не могут 

ждать. 

 Последствия такого безответственного 

подхода не заставят себя долго ждать. Надо 

сказать, что существует концепция, на которую 

ведется и Россия. Она называется «тянуть кота 

за хвост и рубить его по кускам». Уже сегодня 

заявлено о том, что миссия ООН сохранит свою 

ответственность, а мандат резолюции № 1244 

якобы действует. То есть, с одной стороны, не-

зависимость вроде бы провозгласили, а с другой 

- все остается как есть. Как говорится, «здесь 

мы играем, здесь не играем, а здесь рыбу за-

ворачиваем». Все это позволяет смикшировать 

те эксцессы, которые могли бы быть в связи с 

провозглашением независимости. Я, например, 

исключаю, чтобы сербские анклавы признали 

власть Приштины. Это невозможно. 

 У Штатов не получится 
второй раз напасть 

на Сербию
 

А дальше возникает вопрос с Республикой 

Сербской (в настоящий момент автономия в со-

ставе Боснии и Герцеговины). Понятно, что ника-

ких аргументов против ее самоопределения не 

существует. Существует также Сербская Краи-

на в Хорватии. Это все территории, населенные 

сербами, которые имеют автономный статус в 

составе других государств. И никто не может по-

мешать этим автономиям начать процесс обре-

тения независимости. Тем более что в этом есть 

100-процентная логика. 

 Если принцип нерушимости границ, оказы-

вается, отменен, то я не понимаю, по какой ло-

гике им может быть отказано в праве на само-

определение. Хотя в отношении самой Сербии 

нашим «бледнолицым братьям» никакой логики 

не потребовалось. И не совсем понятно, почему 

тогда сербы должны придерживаться какой-то 

другой логики. А второй раз напасть на Сербию 

у них не получится. Учитывая, что все указанные 

республики контролируются собственными сила-

ми, если в них будет достигнут консенсус, то их 

отделение должно произойти. 

 

Албанцами управляют 
отморозки

 

Вторая проблема касается собственно ев-

ропейских прецедентов. Мы уже говорили про 

албанские анклавы. Надо четко понимать, что 

политическая часть Албании - это, собственно 

говоря, бандиты, которые связаны не только с 

сепаратизмом, но и с откровенным криминалом 

и с «хорошими» исламскими деньгами. Я, ко-

нечно, ни в коем случае не хочу сказать, что все 

албанцы - бандиты. Они вполне нормально жили 

на территории Югославии. И многие продолжа-

ют считать идеальным временем проживание в 

общей «большой Югославии». Но политическая 

часть этой нации, которая полностью села на го-

лову собственному народу и терроризирует его, 

полностью «отмороженная». Поэтому уступки, 

которые были сделаны далеко за рамками меж-

дународного права, возбуждают в этих людях 

самые радужные надежды. Так что на Косово 

они 100% не остановятся. Им дан колоссальный 

стимул к радикализации всех сепаратистских 

требований. Тем более что способность властей 

некоторых стран (например, Черногории и Маке-

донии) к сопротивлению вообще крайне слаба. 

 

Македония - это какая 
страна? 

 

Например, Черногория - это осколок, кото-

рый откололся от республики Сербия и Черного-

рия для того, чтобы жить «сытее и лучше» и не 

разделять с сербами их проблемы в отношени-

ях с Европейским сообществом. То есть это не 

тот стимул, который способствует укреплению 

позиции перед лицом давления. А Македония - 

это вообще проституирующая страна. Мы очень 

хорошо помним, как они всеми силами пытались 

изогнуться и вылизать натовцев даже в тот мо-

мент, когда те их практически предали и оста-

вили под ударом албанских боевиков (а потом 

заставили Скопье заключить соглашение в ин-
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тересах последних, которое уже в значительной 

степени укрепило позиции албанцев в Македо-

нии). В конце концов, можно вспомнить, что ни-

какой Македонии на самом деле не существует, 

а есть часть Болгарии. Кроме этого, сепаратист-

ские настроения, безусловно, затронут турецкое 

меньшинство в Болгарии, венгерское меньшинс-

тво в Трансильвании (Румыния), венгерское же 

меньшинство в Воеводине (Сербия), не говоря 

уже о таких известных европейских прецедентах, 

как Страна басков, Шотландия, Бельгия и т. д. 

 Европейцы в нынешней ситуации вообще 

ни о чем не думают. Они не субъектны. Я собс-

твенными ушами слышал от опытных британ-

ских политиков и дипломатов, что у них «толе-

рантное общество», что в Британии «никогда не 

будет того, что произошло во Франции». Но мы-

то знаем, что уже есть. Имеется в виду их умение 

строить отношения с исламскими сообществами 

внутри Великобритании. Так что европейцы пока 

ни о чем не думают, у них «думалка» отбита фю-

рером, который сидит в Вашингтоне. Американ-

цы сами называют Европу «постисторической». 

И они совершенно правы. 

 

На стороне России большая 
часть человечества

 

Теперь что касается России. Во-первых, 

наша страна, безусловно, выигрывает. В первую 

очередь в третьем мире. А это большая часть 

человечества. И следует добавить, что наибо-

лее перспективная его часть во всех смыслах. 

Характерно, что аналогичную позицию занял Ки-

тай. И тут дело не только в Тайване. Здесь есть 

проблемы и с Синьцзян-Уйгурским автономным 

округом, с Тибетом и Внутренней Монголией. 

Понятно, что Китай - это не моноэтническое об-

разование. Кроме того, Пекин, как и Москва, 

всегда старался придерживаться международ-

но-правовых основ как гарантирующих сувере-

нитет государства. Между прочим, и Индонезия 

- крупнейшее мусульманское государство в мире 

- поддержала нашу позицию. Я думаю, что Индия 

поступит аналогичным образом. Штат Джамму и 

Кашмир, а также исламский терроризм - это их 

проблемы. 

 Если мы будем говорить о политической 

позиции, то мы можем выиграть здесь опреде-

ленные очки и заработать международный ав-

торитет в лице стран третьего мира (причем не 

самых последних). Но мы не выиграем ничего 

в лице европейцев. Их ни в чем нельзя 

ни убедить, ни усомнить. Не говоря уже 

об американцах. Поэтому с чисто рацио-

нального принципа наша позиция являет-

ся единственно разумной. 

 

РФ будет до последнего 
добиваться соблюдения 
международного права

 

Второй момент заключается в том, 

как мы будем решать наши проблемы с 

непризнанными республиками на пост-

советском пространстве. Здесь есть до-

вольно удачная формула, которую вос-

произвел президент. Он говорил о том, что мы не 

собираемся «обезьянничать» и повторять чьи-то 

глупости. Но мы оставляем за собой право за-

щищать свои интересы. Это означает, что мы до 

последнего будем добиваться соблюдения меж-

дународного права. А если нам не удастся этого 

сделать, как говорится - ребята, пеняйте на себя. 

Мы будем вынуждены, исходя из собственных 

интересов. То есть если товарищи внедряют в 

практику принцип доминирования политическо-

го интереса над правилами, нормами и закона-

ми, то мы вынуждены будем отвечать точно так 

же. То есть Россия пройдет весь политический и 

дипломатический путь до конца для того, чтобы 

вернуть ситуацию в правовое русло. 

                                    

KM.RU

Предлагают запретить скульптора Клыкова?

Федерация еврейских общин России 

(ФЕОР), возглавляемая Берлом Лазаром, вы-

ступила с нападками на Международный фонд 

славянской письменности и культуры и лично на 

его президента - народного художника России,  

Вячеслава Клыкова.

В специальном заявлении, с которым вы-

ступила ФЕОР, Международный фонд славян-

ской письменности и культуры обвиняется в 

содействии «распространению ксенофобских и 

антисемитских настроений». Самого же ныне по-

койного Клыкова авторы документа квалифици-

рует не иначе, как человека, известного «своими 

антисемитскими взглядами и националистичес-

кими акциями». «Его попытки создать на осно-

ве славянской культуры ксенофобскую идеоло-

гию, - отмечается в заявлении ФЕОР, - наносят 

огромный ущерб всей современной российской 

культуре». 

 ФЕОР  возлагает на руководство фонда «от-

ветственность за преступления, совершенные на 

почве религиозной и расовой нетерпимости». И 

грозит в связи с этим обратиться в правоохрани-

тельные органы, одновременно призывая российс-

кое общество бойкотировать деятельность фонда. 

Федерация еврейских общин предлагает 

россиянам попросту вычеркнуть из отечествен-

ного культурного пространства все то, что сдела-

ли (и еще намерены сделать) как Международ-

ный фонд славянской письменности и культуры. 

Но давайте все же хоть вкратце вспомним тот 

вклад, который уже внес в нашу культуру Фонд. 

 Международный фонд славянской пись-

менности и культуры, напомним, существует с 

марта 1989 года. Таким образом, он на целых 10 

лет старше ФЕОР, пытающийся его сейчас за-

претить. Но не в возрасте все же главное. 

Одна из действительно больших заслуг 

Фонда - инициатива празднования в России дней 

славянской письменности и культуры, приуро-

ченных ко дню памяти Святых Равноапостоль-

ных братьев Кирилла и Мефодия. Сейчас это по-

истине всенародные праздники. Так что одна эта 

инициатива Фонда является его несомненным 

вкладом в отечественную культуру, но ей ведь 

дело не ограничивается. В 1992 году Фонд орга-

низовал проведение в Москве Конгресса славян-

ских культур. В 1995-м на Прохоровском поле в 

Белгородской области был реализован разрабо-

танный Фондом проект «Третье поле России». И 

все это - лишь краткий перечень акций Фонда в 

поддержку и развитие отечественной культуры. 

ФЕОР же, напротив, придерживается мне-

ния, что деятельность фонда наносит «огромный 

ущерб всей современной российской культуре». 

Кстати, ничего подобного тому, что удалось сде-

лать Фонду (и уж тем более – самому Вячеславу 

Клыкову) на ниве российской культуры, той же 

ФЕОР за все годы ее существования иници-

ировать не удалось.  Во всяком случае, единс-

твенное, на что она оказалась способной в этой 

сфере в последнее время, так это инициировать 

бойкот (а то и запрет) Фонда. Уж не хочет ли 

ФЕОР заодно запретить и самого Клыкова с его 

всенародно любимым культурным наследством 

- памятниками маршалу Жукову, поэту Рубцову, 

актеру Шукшину…  Быть может, они тоже излу-

чают «ксенофобию»?

Юрий Филатов

KMnews

Памятник маршалу Жукову работы В. Клыкова
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Рекомендации
участников Парламентских слушаний в 

Государственной Думе Федерального 

Собрания Российской Федерации по 

теме: «КОНЦЕПЦИЯ ОБЩЕСТВЕННОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ РОССИИ»

г. Москва, Охотный ряд,1                                     

28 ноября 1995 года

Вся наша жизнедеятельность, типологии 

источников опасности и угроз, перечень пред-

метов безопасности дают нам возможность раз-

личить десятки, сотни видов (сфер, элементов) 

безопасности. Важнейшие из них: политическая, 

экономическая, социальная, военная, технологи-

ческая, экологическая, духовная, религиозная, 

информационная, социокультурная, государс-

твенная, генетическая, продовольственная, ме-

дицинская, демографическая, ядерная.

Такая классификация является условной, 

так как в чистом виде, вне связи с другими явле-

ниями и факторами в природе ничего не бывает. 

Мы имеем дело с комбинированными источника-

ми опасности и с многоаспектными проявления-

ми их взаимодействия.

В соответствии с этой классификацией де-

путаты Государственной Думы в 1994-1995 г.г. 

разрабатывали и принимали законы: об эколо-

гической, информационной, продовольствен-

ной, промышленной, пожарной безопасности, 

а также о защите несовершеннолетних, ин-

валидов, пенсионеров, свидетелей, пациен-

тов и т.д. — названия сами говорят за себя.

 

ОБЩИЕ ВЫВОДЫ:

1.Без всяких теорий и классификаций, оче-

видно, что в России положение ухудшается, в 

США и странах Западной Европы положение ко-

леблется около некоего более-менее устойчиво-

го состояния, а в Японии и Китае наблюдается 

устойчивый рост. В основе такого сравнитель-

ного анализа лежит наличие собственных кон-

цепций развития у одних стран (США и страны 

Западной Европы — библейская концепция, 

Япония и Китай — концепция развития с наци-

ональной окраской) и их отсутствие в других 

странах — Россия. Отсутствие же собственной 

концепции приводит к неизбежному подчинению 

чужой концепции и её целям. 

2.Отсутствие концепции общественной бе-

зопасности, единого понимания сути и терминов, 

методологического подхода к оценке и анализу 

обстановки в стране и мире лишает Государс-

твенную Думу координации с Советом Безопас-

ности, затрудняет законотворческий процесс. 

Депутаты в спешном порядке 18 октября 1995 

года под занавес своей деятельности вынуждены 

были принять Постановление «О доктрине наци-

От национальной – 
к общественной...

В последнее время Концепция общественной безопасности (КОБ), как легитимный  до-

кумент, известный в стране и за рубежом под эпическим названием «Мёртвая вода», особо 

популярен и изучается в массовом порядке. В России появились общественные организации 

по типу «сторонников КОБы», а в зарубежных странах на базе этих универсальных знаний 

создаются государственные академии и университеты для подготовки высококвалифици-

рованных управленческих кадров. На уровне первых лиц зарубежных государств следуют 

приглашения известному российскому профессору Константину Петрову, крупнейшему про-

пагандисту КОБ, для организации установочных занятий (Марий Эл в этом отношении неслы-

ханно повезло, Константин Петров уже не первый раз посещает нашу республику и лично 

проводит занятия).  И всё-таки Россия, как родина КОБ, серьёзно отстаёт в понимании значи-

мости этих знаний, и не получилось бы так, что Запад, освоив и внедрив у себя  Концепцию, 

использует её для нашего же закабаления. 

     Вспомним,  как всё начиналось…

Верховный суд 

Республики Марий Эл 

11 февраля 2008 г. рас-

смотрел дело в отноше-

нии начальника отдела 

промышленности, транс-

порта, связи и предпринима-

тельства Администрации городского окру-

га «Город Йошкар-Ола» Шабалина Андрея 

Владимировича, осуждённого решением 

Мирового судьи от 3 сентября 2007 г. по 

статье 116 части 1 Уголовного Кодекса 

Российской Федерации (нанесение побоев 

и совершение насильственных действии в 

отношении граждан). Верховный суд Ма-

рий Эл оставил без изменения решение 

Мирового судьи и признал Шабалина А.В. 

виновным в совершении уголовного пре-

ступления  в отношении гражданки Шир-

шовой Э.А., которая была избита городс-

ким чиновником и в результате чего была 

госпитализирована  бригадой скорой по-

мощи в больницу для оказания медицинс-

кой помощи и лечения. 

11 декабря 2007 г. Йошкар-Олинский го-

родской суд Республики Марий Эл также при-

знал незаконным и необоснованным отказ в 

возбуждении уголовного дела следователем 

Протасовым А.Ю. по заявлению 

этой же пострадавшей женщины  

в связи с её избиением работ-

ником городской мэрии Шаба-

линым А.В. Подобные судебные 

решения приняты и по двум дру-

гим  случаям нанесения побоев 

гражданам начальником отдела 

мэрии Шабалиным А.В. 

Все решения судов вступи-

ли в законную силу, но Шабалин 

А.В. на сегодняшний день пока не 

отстранён от занимаемой долж-

ности.   Вопрос об отстранении 

осужденного Шабалина А.В. от 

занимаемой должности рассмат-

ривается руководством мэрии, 

которая, надо полагать, примет 

здравое и законное решение.

Это уже второй случай 

осуждения работников город-

ской мэрии. Ранее по иным 

мотивам была отстранена от 

должности и осуждена руково-

дитель комитета по управлению 

муниципальным имуществом 

городского округа «Город Йош-

кар-Ола» Колесникова О.А.       

Городской чиновник  
осуждён за нанесение 

побоев женщине

Из зала суда



ональной безопасности», в котором предложили 

Президенту Российской Федерации представить 

проект доктрины национальной безопасности 

России в Федеральное Собрание до 31 декабря 

1995 года. 

3.До тех пор, пока концепция не будет опре-

делена, никакие государственные задачи и стоя-

щие перед обществом проблемы не могут быть 

решены. 

Выбор неизбежен между:

или живём по прежней концепции, в толпо-

«элитарном» обществе, неважно в какой упаков-

ке — национальной или интернациональной, и 

«благополучно» переходим в разряд многочис-

ленных колоний Запада; 

или мы принимаем новую концепцию безо-

пасности России, в этом случае мы становимся 

на новый, но устойчивый по предсказуемости 

курс развития страны, который к тому же обес-

печивает наиболее безболезненный выход из 

сегодняшней ситуации. 

В этом случае Россия, как это ни парадок-

сально для многих, становится устойчивым ори-

ентиром для всего человечества планеты Земля, 

своеобразным «задающим генератором» всех 

процессов, протекающих в обществе.

При этом никаких кредитов, инвестиций и 

других дополнительных средств не потребует-

ся. Концептуальная власть и владение высшими 

приоритетами обобщённых средств управления 

откроют такие скрытые пока резервы народа, ка-

кие и не снились.

По существу представленной Концепции 

общественной безопасности России участники 

парламентских слушаний констатировали:

1.Основной причиной нестроения России 

является концептуальная неопределённость. 

2.Концепция общественной безопасности, 

представленная учёными г. Санкт-Петербурга, 

как инновационная идея создания общественной 

системы безопасности, известная под названи-

ем «Мёртвая вода», заслуживает внимания и 

общественного обсуждения. Темпы реализации 

данной концепции будут зависеть, прежде всего 

от того, как скоро и насколько глубоко эта идея 

будет воспринята обществом, усвоена обще-

ственной и индивидуальной психологией. 

3.Произошло изменение соотношения час-

тот биологической и социальной составляющих 

изменения информационного состояния обще-

ства. Если ранее социальная составляющая 

была меньше биологической, то теперь наобо-

рот: социальная стала больше биологической. 

Таким образом, сейчас за время жизни одного 

поколения информационное состояние обще-

ства меняется несколько раз. 

4.Ни западные, ни отечественные учёные 

не представили целостной позиции для выхода 

из глобального кризиса. Общепризнанной новой 

концепции нет, а концепция «Мёртвая вода» не 

представлена широкой общественности. 

ПРАКТИЧЕСКИЕ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ:

1.Рекомендовать Президенту Российской 

Федерации, Правительству Российской Федера-

ции, Парламенту Российской Федерации, обще-

ственным объединениям ознакомиться с предло-

женной концепцией общественной безопасности 

России и начать её гласное обсуждение в средс-

твах массовой информации, в аудиториях. 

2.Просить Президента Российской Феде-

рации обратиться с предложением к мировому 

сообществу и ООН о проведении в 1996 г. Меж-

дународного Конгресса по вопросам обществен-

ной безопасности Планеты. 

3.Предложить депутатам Государственной 

Думы принять постановление о создании спе-

циальной экспертной комиссии из представите-

лей всех комитетов Государственной Думы по 

оценке «Концепции общественной безопасности 

России» и разработке закона «О национальной 

безопасности». 

4.Рекомендовать Федеральному Собранию 

выступить с совместным заявлением двух палат 

о запрещении пропаганды агрессии и насилия в 

СМИ. Принять постановление о переаттестации 

журналистских кадров и технического персона-

ла СМИ на предмет оценки их прошлой деятель-

ности, знания социальной психологии, умения в 

журналистском творчестве не разрушать, а со-

зидать, руководствоваться высшими интереса-

ми информационной безопасности государства, 

общества и человека. 

5.В Комитете по безопасности Государствен-

ной Думы целесообразно иметь соответствующую 

подструктуру, функции которой будут отличаться 

от Комитета по информационной политике. 

6.Новому составу Государственной Думы 

рекомендовать проведение парламентских слу-

шаний по «Концепции общественной безопас-

ности» в самом начале своей деятельности с 

учётом замечаний и предложений, поступивших 

на парламентских слушаниях, а также из минис-

терств и ведомств субъектов Федерации, депу-

татов и отдельных граждан. 

Заместитель председателя 

комитета Государственной Думы

 по безопасности  Н. В. Кривельская

Журнал «Парламентский вестник» 

№ 1  1996 г.
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Жить  по – славянски

Славянское движение ширятся 

и укрепляются по всей Руси. Поче-

му славянство становится таким по-

пулярным?

Чтобы уничтожить Россию, до-

статочно ввергнуть в пучину нравс-

твенной деградации государствооб-

разующий русский народ. Поэтому 

«русский вопрос» — это вопрос 

жизни и смерти государства. По 

славянским народам и, особенно по 

русским, без перерыва наносятся 

ужасающей силы удары.

Получилось так, что государс-

тво, отрёкшись от идеологии, пуб-

лично расписалось в своей без-

духовности, ибо под идеологией, 

подразумевается определённые 

установки на духовную жизнь об-

щества. И хлынули тогда мутные 

потоки в раскрытые штольни рус-

ской души.

Человеку на биологическом 

уровне необходимо во что-то ве-

рить, ради чего имеет смысл жить 

и что-то делать. Лишившись госу-

дарственной идеологии, свободные 

в своих душевно — умственных 

пристрастиях русичи после перво-

начального опьянения собственной 

важностью в вопросе формирова-

ния личных убеждений, не привя-

занных к господствующей в обще-

стве парадигме, пригорюнились и 

закручинились. Души людей опали-

ло одиночество и полнейшее рав-

нодушие ко всему происходящему 

в государстве.

Наступил ХХI век, а внятной 

духовно — нравственной доктрины, 

на которой нынче стоит государство 

Российское, так и не озвучено. Пол-

нейшая незащищённость душ люд-

ских привела многих русских к ещё 

более тяжкому, чем при социализ-

ме, гнёту идеологических установок 

новоявленных вершителей людских 

судеб (гуру, мессией, проповедни-

ков, криминальных авторитетов, за-

рубежных финансистов, директоров 

различных благотворительных фон-

дов, бесчисленно — бессмертных чи-

новников — коррупционеров и т.д.).

Шоу-представления, сектант-

ство и откровенный сатанизм, ма-

сонский заказ, жёсткая пропаганда 

насилия и чуждых славянским наро-

дам культов, погруженность в вир-

туальную реальность компьютеров 

и опошлённого телевизора, маги-

ческие салоны, гигантские тиражи 

оккультной литературы — всё это и 

многое другое определяет мировоз-

зрение молодых людей, а точнее 

— не позволяет ему сформировать-

ся. Угроза потери национального 

самосознания населением страны к 

настоящему моменту обострилась.

Современное мировое сооб-

щество в упрощённом виде можно 

представить в виде хаотичной тол-

пы обезумевших людей, жизнь ко-

торых лишена каких бы то ни было 

социальных ориентиров. Человек 

в таком обществе вынужден жить 

в надежде, что жизнь будет к нему 

снисходительна и позволит при-

биться к какой — нибудь заводи, 

где ему представится возможность 

самореализации. Но наши совре-

менные джунгли — вещь жёсткая и 

безжалостная. Поэтому большинс-

тво представителей рода челове-

ческого терпит в своей жизни жес-

токое поражение.

Поиск путей выживания в та-

ком хаосе и жестокости всё чаще 

подталкивает общественную мысль 

в далёкое прошлое, к своим пра-

родителям. Древнерусское госу-

дарство гармонизировалось очень 

простыми и надёжными способами 

общественного признания духовно 

— нравственных качеств каждого 

отдельного человека, когда личный 

статус по определению не мог под-

лежать купле — продаже, как это 

делается теперь. Мерилом и гаран-

том жизненного успеха каждого че-

ловека тогда выступало только одно 

— нравственность. В соответствии с 

этим выстраивалась иерархия жиз-

неспособного государства. Это и 

притягивает в славянское прошлое, 

где нравственный уровень жизни 

каждого приравнивался к основно-

му закону жизнеустройства.

Современники идут в славянс-

тво осознанно, где наряду с нравс-

твенным укладом от природы не-

обходимо присутствует здоровый 

образ жизни, физическая подготов-

ка и достаточно объёмные знания. 

Люди в современной суете вынуж-

дены отказываться от навязанного 

им общества потребителей, здраво-

мыслящие люди стали объединять-

ся, иначе не выжить среди лицеме-

рия и чужеземного воровства.

Почему всё чаще христиане 

вдруг стали обращаться к древней 

вере своих предков? Глупо было бы 

полагать, что это такая дань стран-

ной «моде». На самом деле слиш-

ком мало знали об истинной вере 

пращуров, об их высочайшей ду-

ховности с рождения до последнего 

вздоха, силе, мужестве и справед-

ливости. 

 Каждый пусть выбирает свой 

путь, но Закон Вселенной рано или 

поздно всё расставляет по своим 

местам. Славянские народы на ге-

нетическом уровне всегда нужда-

лись в высочайшей нравственности 

и чистоте, в совестливом отношении 

к ближайшему, что даже веками не 

удалось вытравить из этих народов. 

Значит, Закон не позволяет ликви-

дировать то, что установлено Им.

Очевидно, человечество до-

росло в своём развитии до того мо-

мента, когда оно обязано, наконец, 

выдержать судьбоносный экзамен 

на возможность своего дальней-

шего существования и преобразо-

вания к той жизни, которой всегда 

жили славяне. Высокая нравствен-

ность, унаследованная от предков 

— славян, не позволит употребить 

колоссальный потенциал (вновь от-

крывшийся!) себе на погибель. И, 

наоборот, моральная нечистоплот-

ность спровоцирует современных 

варваров на действия, которые при-

ведут к концу земных времён.

Экзамен уже начался. Вгля-

дитесь, прислушайтесь! Скоро 

экзаменаторы объявят всем нам 

оценку качества нашего духовно-

го развития. Нужно быть готовыми 

к любому развитию событий. Все 

слова сказаны. Все деяния совер-

шены. Изменить уже ничего нельзя. 

Чистота и сила духа, послушание 

зову предков — порука спасения 

каждого отдельного индивидуума, 

а, следовательно, и всех народов 

России.

Славянская община 
«Сварогъ»



Артеменко Евгений Влади-

мирович, казачий генерал, атаман 

Приволжского отдела объединения 

казаков России, известный худож-

ник, соратник известного российс-

кого скульптора Вячеслава Клыко-

ва, автор многих геральдических 

знаков и наград. В этом номере 

газеты (стр. 15 – 16) представле-

ны его новые проекты  «Забывший 

прошлое, переживёт его вновь» и 

памятной медали известных собы-

тий в Таллинне в апреле 2007 г. в 

связи с провокацией вокруг памят-

ника Воину – освободителю на хол-

ме Тынесмяге.

Уважаемый 
Евгений 

Владимирович!

Ваш день рождения, пожалуй,  

не случайно совпадает с Днём за-

щитника Отечества!

Вы человек подлинной чести и 

мужества, Вам есть чем гордиться в 

Вашей жизни, Вам никогда не будет 

обидно и стыдно за прожитые годы, 

Вы всегда, будучи человеком каза-

чьей Славы и творчества, несёте 

по жизни своё имя с достоинством 

и честью. Вы, соратник известного 

русского скульптора и патриота Вя-

чеслава Клыкова, воссоздателя Со-

юза Русского Народа, имя которого 

навечно вписано в историю России. 

Вот и сегодня Вам не безразлично, 

как потомки относятся к наследию 

Великой Победы  Русского Солдата 

над фашистской Германией, ритм 

Вашего сердца созвучен  всем Ве-

ликим делам  Русского человека. 

Спасибо за Ваш благородный труд, 

за воспитание нынешнего и буду-

щих поколений на Вашем творчест-

ве патриотического содержания.

От имени всех членов Марийс-

кого отдела Союза Русского Народа 

поздравляю Вас с днём рождения! 

Желаю Вам крепкого здоровья, счас-

тья, новых высот в творческом труде 

во благо нашей Великой России.  

Александр Пермикин,

 Председатель 

Марийского отдела 

Союза Русского Народа

8

Занятия по КОБ в 
Республике Марий Эл

В Республике Марий Эл Ака-

демия управления глобальными 

процессами социального и эконо-

мического развития под руководс-

твом профессора Петрова К.П. 

провела занятия на базе местного 

отдела Союза Русского Народа. 

Слушателями стали не только чле-

ны СРН, но и руководители пред-

приятий, менеджеры, коммерчес-

кие директора, педагоги, научные 

сотрудники, журналисты, руково-

дители общественных организаций 

и политических партий.

Академия управления, даю-

щая знания по принятой Госдумой в 

1995 году Концепции общественной 

безопасности (КОБ), пользуется не 

только вниманием и заслуженным 

авторитетом в России, но и далеко 

за её пределами. США, Швейцария, 

Германия, Швеция, Португалия, Ис-

пания, Польша, Италия — это лишь 

небольшой перечень тех стран, ко-

торые проявили живой интерес к 

знаниям КОБ. Недавно Малайзия  

официально выразили пожелание 

перевести обучение управленчес-

кого аппарата страны по программе 

КОБ с участием руководителя Ака-

демии управления Петрова К.П.

Перед прибытием в Марий Эл  

Петров К.П. читал курс лекций по 

КОБ в Харькове и других городах 

Украины, где залы не в состоянии 

были вместить всех желающих.

Безусловно, КОБ сегодня — это 

национальное достояние России, без 

знания которой невозможно полно-

ценно находиться в политике, науке, 

в любой управленческой деятель-

ности. Попытки противников КОБ 

скрыть официальный документ, при-

нятой Госдумой России в 1995 году, 

провалились окончательно.

По завершению семидневного 

обучения представитель академии 

вручил слушателям официальные 

удостоверения о переподготовке 

в системе социального и эконо-

мического управления. Занятия 

завершились круглым столом, а 

котором также приняли участие 

преподаватели университетов из 

Казани, Нижнего Новгорода, Че-

боксар, главы администраций Ки-

ровской области и общественность 

Марий Эл.



По распоряжению Алексея 
Гордеева минсельхоз приступил 
к разработке проекта програм-
мы повышения производитель-
ности и устойчивости крестьян-
ских фермерских хозяйств. К 
работе привлечены все налич-
ные силы министерства - от 
отраслевой науки до Россель-
хозбанка и Ассоциации крес-
тьянских (фермерских) хозяйств 
и сельскохозяйственных коо-
перативов (АККОР). По мнению 
экспертов, речь идет о новой, 
более значимой, чем прежде, 
роли фермерства в снабжении 
страны продовольствием. В свя-
зи с этим член рабочей группы 
по подготовке проекта почет-
ный президент АККОР, доктор 
экономических наук Владимир 
Башмачников отвечает на не-
сколько вопросов.

- Владимир Федорович, вам 

не кажется, что после выхо-

да на авансцену агрохолдин-

гов фигура фермера как-то 

потерялась, выпала из поля 

зрения?
- Мне трудно судить, что и как 

смотрится со стороны - я человек не 
сторонний. Вот официальные циф-
ры. По данным Всеобщей сельско-
хозяйственной переписи, сегодня 
в России 150 тысяч работающих 
фермерских хозяйств. Они обра-
батывают 20 миллионов гектаров 
земли. Это немало, если учесть, 
что за годы рыночных реформ круп-
ные сельхозорганизации забросили 
около 50 миллионов гектаров сель-
хозугодий. На этой спасенной от 
зарастания бурьяном земле ферме-
ры выращивают 16 - 18 миллионов 
тонн зерна, их доля в зерновом про-
изводстве страны уже достигла 20 
процентов и ежегодно прирастает 
на 1- 1,5 процента.

Сегодня фермеры выращива-
ют 30 процентов семян подсолнеч-
ника, более 10 процентов сахарной 
свеклы.

В животноводстве вообще слу-
чилась бы катастрофа, если бы не 
фермер. Только за последние семь 
лет сельхозорганизации лишились 
сорока процентов поголовья круп-
ного рогатого скота, а у фермеров 
оно увеличилось за то же время в 
2,5 раза.

- То есть российский фер-

мер скорее жив...
- Не только жив, но и бодр.

- Тогда зачем понадобилась 

специальная программа “по 

повышению производитель-

ности”?
- Фермерский сектор сегодня 

крайне неоднороден. Погоду в нем 
делают примерно сорок тысяч креп-
ких хозяйств. Во времена Силаева 
они получили хорошую стартовую 
поддержку, встали на ноги, окреп-
ли и в принципе не нуждаются ни в 
какой опеке. Это сильные самосто-
ятельные игроки на агрорынке.

Но куда больше хозяйств - по 
нашим подсчетам, свыше 100 тысяч 
- хотя и работают на рынок и обес-
печивают свои семьи средствами к 
существованию, но расширенного 
воспроизводства не ведут. Они при-
шли в фермерство позже, и сегодня 
им трудно расширить земельные 
площади, не хватает прибыли для 
обновления техники, строительства 
ферм. Хотя именно эта категория 
хозяйств могла бы реально развер-
нуть ситуацию в животноводстве, 
потому что они уже в бизнесе, де-
ржат нос по рынку, ничем иным как 
родными буренками не занимаются, 
и если их заинтересовать, они сво-
бодно могли бы удвоить и утроить 
поголовье.

Но, кроме этого, у нас есть 18 
миллионов личных подсобных хо-
зяйств или ЛПХ. Из них два мил-
лиона - товарные. На Западе эти 
два миллиона тотчас записали бы 
в фермеры. Они держат две-три ко-
ровы, молоко где-то продают... Что 
мешает стать им полноценными 
предпринимателями? Проблемы те 
же, что и у “середняков-стотысячни-
ков” - с землей, кредитами, техни-
кой... Но есть и свои, специфичес-
кие - все же от рынка они дальше, 
чем кто-либо, необходимость пла-
тить налоги, вести бухгалтерию их 
пугает.

- И вот в своей программе вы 

- в который раз! - запишете: 

“Ввести для начинающих 

фермеров налог в расчете 

на гектар земли...”.
- Я не знаю, что в итоге мы за-

пишем, наша цель - разработать 
механизмы, которые бы реально 
стимулировали развитие фермерс-
тва. Запускать их или не запускать, 
зависит от многих людей. Нынеш-
няя продовольственная инфляция, 
как мне кажется, не оставляет на 
этот счет особых сомнений.

- Ну,  хорошо, без льготных 

побудительных кредитов 

для “середняков” и полу-

фермеров на первых порах 

не обойтись. Но ведь увели-

чить их объем будет нелегко 

- риски, связанные с разрас-

тающимся мировым финан-

совым кризисом, к этому 

совсем не располагают.
- Мы уже убедились: отноше-

ние коммерческих банков к малы-
шам не зависит от состояния фи-
нансов. Одиночки для них - персона 
нон грата по определению. Герман 
Греф, когда занялся поддержкой 
малого бизнеса, выстраивал та-
кую цепочку: бюджет - кредитные 
кооперативы - фермеры. При этом 
предполагалось, что кооператив 
сам найдет денежные ресурсы, а 
если кредит для фермера окажет-
ся слишком дорогим, процентную 
ставку ему погасят из госсредств. 
Но схема не сработала - только-

только народившиеся кооперативы 
деньги не нашли. Банки им ничего 
не дали, потому что по нормативам 
Центробанка РФ это дело считается 
очень рискованным. В результате 
средства на компенсацию процен-
тной ставки так и остались в бюд-
жете. Однако отказываться от идеи 
я бы не стал. Чтобы она начала 
действовать, необходимо, на наш 
взгляд, ее дополнить - создать сеть 
региональных гарантийных фондов, 
заручившись поддержкой которых 
кооператив мог бы взять кредит в 
Россельхозбанке, Сбербанке, коро-
че, всюду, где это выгодно, а затем 
переправить его фермерам.

- Проблемы с землей из раз-

ряда тех, о которых говорят: 

“Кто не успел, тот опоз-

дал”?
- Тут все упирается в пере-

оформление земельных долей в 
земельные участки. По нынешне-
му законодательству предметом 
купли-продажи, даже аренды мо-
жет быть только участок, а не доля. 
Провести межевание, все обозна-
чить на карте, согласовать - для 
фермера колоссальная работа, и к 
тому же недешевая: до 100 тысяч 
рублей, а то и поболее надо выло-
жить. Агрохолдингу – это не деньги, 
а для фермера, где каждая копейка 
на счету, ощутимо. Я думаю, госу-
дарство должно субсидировать эту 
работу, как в Турции, и помочь фер-
мерам заполучить свои участки. 
Либо поступить, как на Украине, где 
власти поставили перед землеме-
рами условие: вот вам госзаказ, не-
большие, но гарантированные де-
ньги, можете сделать вид, что вам 
ничего не предлагалось, но на нашу 
поддержку тогда не рассчитывайте. 
За три года вопрос был закрыт.

Есть вещи, которые никто кро-
ме государства не сделает. Сегодня 
во всем мире малое производство 
кормит население своих стран, но 
при этом оно прекрасно вооружено. 
А что у нас? Когда в Подмосковье 
начинают работать с землей, крес-
тьянские подворья из рук вырывают 
20-25-сильные китайские тракторы. 
Потому что на них можно вспахать 
участок в 7-10 гектаров, обработать 
его, выполнить целый веер транс-
портных операций. У нас такой тех-
ники нет.

Сегодня мне говорят: произ-
водство оборудования и машин для 
фермеров не налажено по той при-
чине, что не сформирован рынок 
малой техники. А кто его должен 
формировать, определять заказ, 
стимулировать производство, как 
не государство? Для этого в его ар-
сенале широчайший набор инстру-
ментов, каким не располагает ни 
один рыночный субъект. Разве не 
понятно, что самому фермеру это 
пока не под силу.

- Если российское фермерс-

тво ждет существенное по-

полнение, надо думать, как 

новобранцев учить.
- Консультационные пункты от-

крыты в каждом более или менее 
крупном населенном пункте. Про-
блема в другом: они сориентирова-
ны на сельское хозяйство вообще и 
консультанту удобнее и проще рабо-
тать с каким-нибудь размашистым 
ОАО, чем возиться с “пятигектар-
ным” одиночкой. В итоге наши фер-
меры - это чистой воды робинзоны. 

Он сидит себе с семьей где-нибудь 
на юру и никто к нему не приедет, 
не скажет: “Ты не сей в этом году 
пшеницу “Тулайковская-5”, а возь-
ми лучше “Тулайковскую-10”, на 
твоей земле и по нынешней пого-
де в полтора раза больше на круг 
возьмешь”. Мне все тут предельно 
ясно: нужны консультационные пун-
кты, предназначенные исключи-
тельно для фермеров, чьи услуги, 
как во всем мире, оплачивались бы 
на паях фермером и государством.

- Сегодня половина крупно-

го рогатого скота по статис-

тике - в семейных крестьян-

ских хозяйствах. Но это не 

уберегло страну от осеннего 

роста цен на продовольс-

твие.
- У фермеров по-прежнему нет 

прямого выхода на рынок. Сбыт на-
мертво монополизирован. Ну,  вот 
выросло в цене молоко. Крестьяне 
надеялись: получим хорошую до-
бавку. А что вышло? У фермеров 
остается 13 - 15 рублей с литра. И 
это в то время, когда в городской 
рознице цена литрового пакета пе-
ревалила за 40 рублей. То есть весь 
навар съели перекупщики, транс-
портники, переработчики, торговля. 
Сегодня госпрограммы и нацпроект 
как будто поощряют создание коо-
перативов-частников с выходом на 
сбыт, но они же нищие. Кредит без 
того же залога им никто не дает, 
поэтому единственное, чем они в 
лучшем случае занимаются, это 
сбором и транспортировкой сырья, 
того же молока, к примеру.

На Западе давно пошли даль-
ше - кооперативы слились и со-
здали объединения, которые стали 
обзаводиться перерабатывающи-
ми, морозильными, транспортными 
мощностями. Выстроили вторую, 
альтернативную систему товаро-
движения - от земли до прилавка. 
Вот она и стала по-настоящему кон-
курировать с первой, давно сложив-
шейся. Я думаю, нам никуда от этой 
дорожки не деться.

- Но у нас и так мощности в 

традиционном секторе про-

стаивают.
- Убежден, по-другому от моно-

полизма не уйти. Я смотрю на эти 
новые гигантские стройки на 1000 и 
5000 голов крупного рогатого скота, 
десятки тысяч свиней, осуществля-
емые в рамках нацпроекта, и ничего 
не могу понять: нас что, социалис-
тический опыт ничему не научил?

- Западная практика пока-

зывает: с агрохолдигами 

фермеры могут не толь-

ко успешно бороться, но и 

прекрасно сотрудничать, 

скажем, на контрактной ос-

нове. Но в России контракт-

ная система не прижилась. 

Почему?
- На Западе сначала сложил-

ся мощный класс фермеров, а по-
том пришли агрохолдинги и стали 
бороться за фермеров. У нас было 
все немножечко по-другому. Но это 
очень важный вопрос, и мы уже 
начали его прорабатывать и, наде-
юсь, включим свои предложения в 
программу.

Беседовал Евгений Тихонов
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Владимир Башмачников: 
«Наши фермеры - это сплошь робинзоны»

Владимир Башмачников: 

У фермеров по-прежнему 

нет прямого выхода на ры-

нок. Сбыт намертво моно-

полизирован.  



Главная причина высокой 
смертности в России — это 
геноцид на протяжении более 
20 лет проводимый в отноше-
нии народов России «мировым 
закулисьем» руками откровен-
ных ненавистников нашей Ро-
дины.

О табачном и алкогольном 

геноциде известно многое. О вре-

де табакокурения и «выпивания в 

меру» и без меры сказано много на 

страницах печатных изданий СМИ. 

И то, что производство сигарет и 

алкоголя — это источники колоc-

сальных сверхприбылей, теперь 

уже ясно всем, за исключением ду-

раков. А вот о пищевых добавках, 

генномодифицированных организ-

мах (ГМО - продуктах) говорить 

стали сравнительно недавно. То, 

что пищевые добавки и ГМО — это 

оружие геноцида, сомневаться не 

приходится. Без табака, алкоголя, 

наркотиков человек прожить смо-

жет, а без еды человек прожить не 

может. Поэтому ГМО «работает на-

верняка».

Сегодня уже не секрет, что за 

“едой Франкенштейна” (ГМО про-

дуктами), как и за алкоголем, стоят 

миллиарды долларов.

Чтобы понять степень влия-

ния ГМО на живой организм, со-

трудниками Института РАН были 

проведены серия экспериментов 

на крысах. В результате было уста-

новлено следующее:

В процессе внедрения гены 

могут не только мутировать сами, 

но и оказывать негативное воз-

действие на  геном растений. 

В ГМ-растениях могут образо-

вываться неизвестные токсичные 

белки, а поэтому трансгены могут 

вызывать у человека токсикозы 

или аллергию. Фантастический 

рассказ о том, как в результате 

генетических манипуляций поя-

вились новые растения, которые 

приводили людей к слепоте, может 

стать реальностью уже сегодня. 

Способы встраивания гена не-

совершенны и не гарантируют бе-

зопасности растений, созданных с 

их помощью. 

С помощью тестов, которыми 

сейчас исследуют ГМ-растения, 

определить, опасны ли они, не-

возможно. На животных результат 

воздействия ГМ-растений можно 

увидеть достаточно быстро. И вы-

яснить, станет ли животное болеть, 

нарушатся ли его репродуктивные 

функции.

ГМ-растения могут привести 

к тому, что всё живое на нашей 

планете погибнет. Растения и жи-

вотные формируют климат. Это 

может быть результатом масштаб-

ного распространения ГМ-культур. 

Большинство ГМО через 1 — 2 или 

несколько поколений становят-

ся бесплодными. И не исключено, 

что те, кто их ест, тоже через пару 

поколений станут неспособными к 

воспроизводству рода. Именно с 

этим связывают резкое сокраще-

ние биоразнообразия в полях с ГМ-

культурами. Сегодня пищевая про-

мышленность России во многом 

зависит от использования ГМО при 

производстве мясной, молочной 

продукции, кондитерских, хлебо-

булочных изделий, использование 

ГМ овощей (в основном бобовых), 

злаковых культур. Всё это подры-

вает здоровье не только ныне жи-

вущих российских граждан, но и 

будущие поколения. Проблема ген-

номодифицированных продуктов 

напрямую связана с состоянием 

демографии в России в будущем и 

решать её необходимо уже сегодня. 

«Специалисты» пищевой промыш-

ленности убеждают, что в услови-

ях глобализации, когда необходи-

мо большое количество дешёвой 

пищи, без ГМО не обойтись. Од-

нако — это не так. Любой дефицит 

чего-либо — это следствие низкого 

качества управления. Поэтому в 

условиях глобализации отсутствие 

«правильной» пищи, экологически 

чистых здоровых продуктов, появ-

ление ГМО — это результат анти-

природной, античеловечной, без-

нравственной деятельности людей. 

Это результат низкого качества 

управления народным хозяйством 

стран в отдельности и всего мира в 

целом. Ведь ГМ организмы сегод-

ня уже широко распространены во 

всём мире.

  

www.kpe.ru
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Сельскохозяйственное производство. 
Технология разорения и пути к достатку

Сельскохозяйственное производство — 

это уникальная в своем роде отрасль. Любые 

иные отрасли производства являются по сво-

ей сути потребляющими, они способны лишь 

перевести то или иное вещество из одного со-

стояния в другое, к примеру, руда — металл 

— автомобиль; зерно — мука — хлеб, либо 

превратить в прах нечто созданное на Земле в 

веках и тысячелетиях (добыча и потребление 

газа, нефти). И лишь в сельском хозяйстве в 

процессе фотосинтеза за счет дармовой сол-

нечной энергии идет процесс не превращения, 

но возникновения нового вещества, дающего 

основу всего сущего на Земле. Вопросы про-

довольственной безопасности для государс-

твенного суверенитета значат гораздо боль-

ше, чем военная техника. Как произошло, что 

эта базисная отрасль России оказалась в си-

туации ужасающего по своим последствиям 

разорения? Это разорение не столь очевидно 

лишь в окрестностях мегаполисов. 

Начало этому процессу положил 1990 год, 

когда ровно в межсезонье денежная составляю-

щая оборотных средств села, предназначенная 

для предстоящей посевной, была практически 

обнулена через умышленно организованный не-

слыханный скачок цен. Восполнение их шло ис-

ключительно через кредитный ресурс, цена на 

который дошла до 210 % годовых. При скачкооб-

разном повышении ставки ссудного процента, это 

можно доказать математически строго, первыми 

из сборки народно-хозяйственного комплекса 

выпадают отрасли с длинным периодом оборота 

капитала, к которым и принадлежит сельхозпро-

изводство. С сельским хозяйством произошло 

ровно то, что с неизбежностью и должно было 

произойти, ведь проценты по кредиту почти на 

два порядка превосходили доходность оборота 

капитала в производстве с годичным циклом. С 

той поры идет «доедание» основных фондов, из-

нос которых превзошел все мыслимые пределы. 

Для выявления существа этой антикрестьянской 

провокации следовало бы назначить Председа-

теля ЦБ и Министра финансов директорами вир-

туальных сельскохозяйственных производств, 

работающих в созданной ими финансовой ат-

мосфере. Создать им идеальные погодные и 

иные условия, и пусть они объяснят руководите-

лям села и фермерам, как, даже при всесторон-

не идеальных условиях, следует сводить концы 

с концами или хотя бы выживать чисто физио-

логически.

Одновременно с этим активно шел процесс 

дезорганизации и дезинтеграции сельхозпроиз-

водства. Единый директивно управляемый, тех-

нологически увязанный комплекс был разделен 

на множество юридически обособленных субъ-

ектов, взаимозависимых, но не координируемых 

между собой в рамках отраслевой горизонталь-

ной системы управления. Прибыль одного из них 

всегда является убытком для другого. При этом 

руководство страны уповало на то, что абстрак-

тный рынок все наладит и упорядочит. Однако 

известно, что нерегулируемый рынок с неизбеж-

ностью настраивается на максимум доходности 

и на процветание ростовщиков, производителей 

алкоголя, табака и пр. В нерегулируемом рынке 

рентабельность всегда снижается от прилавка к 

земле. К примеру, комбикормовый завод всегда 

может обеспечить себе более высокую рента-

бельность по отношению к птицефабрике, т.к. 

комбикорма могут и полежать, а вот куры требу-

ют корм ежедневно и покупать его птицеводство 

вынуждено по любым ценам.

Все эти схемы разорения села усугубляют-

ся геополитическими явлениями, характерными 

для «глобальной деревни». Феномен ее состоит 

в том, что, как известно, все страны мира на-

прямую дотируют сельское хозяйств, либо при-

меняют опосредованные схемы субсидирования 

и поддержки . (К примеру: Япония — на 80 %, 

Финляндия на 70%, США — не менее чем на 40% 

). Это связано с конкурентной борьбой и борьбой 

за рынок сбыта. Дело в том, что к сельскохозяйс-

твенным технологиям, в отличие скажем от ра-

кетных, авиационных и т.п., имеют доступ прак-

тически все страны мира. Солнце на всех одно, 

вода тоже. Поэтому развитые страны умыш-

ленно устанавливают диспаритет цен, занижая 

цены на сельскохозяйственную продукцию, тем 

самым стараясь потеснить аналогичную продук-

цию страны-конкурента. При этом возникающие 

в иных отраслях сверхдоходы, с помощью спе-

циальных схем перекачиваются на государс-

твенном уровне в сельское хозяйство. Страны, 

не осмыслившие эту алгоритмику, обречены на 

развал народнохозяйственного комплекса, на 

нарушение продовольственной безопасности. 

Предложения же отдельных реформаторов о 

прекращении сельхозпроизводства в связи с его 

«убыточностью» должны предваряться плана-

ми в отношении значительной части населения, 

проживающего на огромных пространствах, не 

имеющих никаких иных технологий кроме земли, 

воды и солнца. 

Государственное перераспределение фи-

нансовых потоков в пользу сельского хозяйс-

тва нельзя назвать дотациями, правильнее их 

назвать компенсациями, которые просто вос-

станавливают статус-кво и ставят труд сель-

хозпроизводителя в один ряд с трудом в других 

отраслях. Только при этих условиях умный, ра-

ботоспособный человек может иметь достаток, 

связанный с тем как он трудится, а не с тем, куда 

он пристроился. Только при этих условиях можно 

рассчитывать на комплексное взаимоувязанное 

развитие всего народно-хозяйственного комп-

лекса страны, на его сбалансированное кадро-

вое обеспечение. Можно иметь внутриотрасле-

вую конкуренцию, но введение межотраслевой 

конкуренции за переток кадров, к примеру, меж-

ду Газпромом, банковским ростовщичеством и 

трудом хлебороба — это полное безумие. Ведь 

Газпром и нефтяные компании потребляют то, 

что создавала энергия солнца на Земле за мил-

лионы лет, ростовщики имеют доходы пропорци-

ональные ссудному проценту, устанавливаемо-

Пищевой геноцид
Начало. Продолжение на 11 стр.



11

му по произволу самим же банковским сектором, 

а крестьянин же довольствуется тем, что дарит 

солнце в ответ на его тяжелейший труд за один 

сезон. Выравнивание условий существования 

отраслей возможно исключительно на базе ра-

зумной налогово-дотационной политики госу-

дарства, ибо как доходы от сырья, так и безум-

ные доходы банковского сектора должны быть 

общегосударственной собственностью и форми-

ровать достойную жизнь всего народа.

Мы же не желает понять эти элементарные 

истины, а поэтому у нас достаток определяется не 

трудом, а отраслевой принадлежностью. Вместо 

необходимых компенсаций сельскому хозяйству, 

все говорят о дотациях, забыв о предварительно 

созданном искусственном диспаритете цен. Ведь 

только за годы «перестройки» рост и без того не-

пропорциональных цен на сельхозпродукцию в 5 

раз отставал от роста цен на целый ряд товаров 

промышленного производства, в том числе и 

сельскохозяйственного назначения. Сравним до-

перестроечные и нынешние цены: литр бензина 

стоил 7 коп., десяток яиц — 90 копеек; сейчас тот 

же бензин стоит в тысячи раз дороже, десяток же 

яиц стоит ниже эквивалентных цен по бензину. 

Вот вам наглядные, очевидные технологии ра-

зорения. Ценовая чехарда, превращение рублей 

в копейки, тысячекратные изменения масштаба 

цен это всего лишь дымовая завеса, механизмы 

сокрытия тех безумных диспропорций в оплате 

труда разных категорий трудящихся, в ценах на 

разные группы товаров и т.п. Диву даешься, что 

мы до сих пор едим натуральное яйцо, а ещё  не 

«западный» яичный порошок, как, видимо, пла-

нировалось архитекторами перестройки и разва-

ла страны.

 Задолженность сельхозпроизводителей 

в десятки раз превышает балансовую прибыль 

всего аграрного сектора. Это теоретически не-

разрешимая ситуация свидетельствует о том, 

что «лечить» нужно не село, а руководителей 

финансового и экономического блоков страны, 

продолжающих отстаивать приоритеты финан-

сового ростовщичества над трудом крестьянина 

и фермера. 

Детальный анализ технологии разорения 

села позволяет без особого труда наметить пути 

его поворота от разорения к достатку. Первое 

обязательное условие — это серьезные переме-

ны «финансового климата» в стране. Сделайте 

завтра ставку рефинансирования 3 % и никого 

из финансистов не нужно будет агитировать за 

поворот к реальному сектору. Все банкиры вы-

нуждены будут работать в режиме инвестицион-

ных фондов и не уродовать города немыслимой 

архитектурой из гранита и вороненого стекла, а 

оборудовать себе скромные кабинеты на произ-

водстве и, прежде всего, в его базисном сель-

скохозяйственном секторе.

Если мы намерены сохранить Россию, как 

суверенное государство, то необходимо пре-

сечь убийственное банковское ростовщичество, 

выполнить расчеты уравнений межотраслево-

го баланса и обосновать математически строго 

налогово-компенсационную политику, обеспе-

чивающую взаимоувязанное развитие народно-

хозяйственного комплекса страны. При этом все 

отрасли, включая и сельскохозяйственную,  

должны стать в кадровом, финансовом отноше-

нии равно привлекательными.

 По материалам «Мера за Меру»

Продолжение. Начало на 10 стр.

Чем больше наши чиновники 

говорят о стабильности, тем до-

роже жизнь. Рядом с моим домом 

два магазина. Для богатых и бед-

ных. И в обоих цены растут не по 

дням, а по часам. В прошлом году 

по данным компании «Вестер» 

молочные продукты подорожали 

в среднем на 60%, растительное 

масло – тоже на 60%, мясо – на 

40%. Хлебобулочные изделия и 

крупы (гречка, овсянка, пшено и т. 

п.) – на 40–45%. В итоге литровая 

бутылка подсолнечного масла 

стоит уже шестьдесят – семьде-

сят рублей вместо прошлогодних 

тридцати – сорока. Вслед за под-

солнечным маслом по технологи-

ческой цепочке неизбежно доро-

жают маргарин и майонез.

Стремительно растут цены 

на молоко и молочные продукты. 

Сырьём для их производства сегод-

ня служит сухое молоко. До сих пор 

закупать сухое молоко в Европе 

было выгоднее, нежели развивать 

молочное животноводство в Рос-

сии. Евросоюз субсидировал сво-

их фермеров, и цены на молочное 

сырьё были невысокие. Но теперь 

экспортные субсидии в ЕС отмени-

ли и сухое молоко резко выросло в 

цене.

Рост цен на мясо, по словам 

главы Минсельхоза России Алек-

сея Гордеева, происходит потому, 

что в стране сложился дефицит го-

вядины.

По данным Росстата стоимость 

минимального набора продуктов 

питания в прошлом году подорожа-

ла почти на 20%. Для малоимущих 

категорий граждан (30–40% росси-

ян) это означает, что рост цен пре-

высил рост их доходов.

И если нам объясняют, что 

главная причина дорожания – об-

щемировой неурожай, китайцы 

стали пить больше молока, а зер-

но идёт на биотопливо, субсидии в 

странах Европы отменены, а сель-

скохозяйственная продукция такое 

же сырьё, как и нефть, и внутрен-

ние цены должны быть на уровне 

мировых, то почему наши зарпла-

ты в несколько раз меньше, чем 

в европейских странах? А то ведь 

получается, что и зарплаты у нас 

меньше, и на еду тратим больше. 

Люди расходуют на еду в России 

50% от своего дохода, в Польше 

18%, во Франции 15,1%, Великоб-

ритании 15%, Австрии 9%. Мага-

зинное изобилие мясопродуктов во 

многом объясняется тем, что для 

большинства российских граждан 

они просто не по карману.

Однако никто из власть предер-

жащих не отвечает на главный воп-

рос: почему из года в год сохраняет-

ся зависимость России от импорта 

продовольствия, почему не развива-

ется наше сельское хозяйство, нет 

помощи нашим фермерам?

Мяса и молока в 2007 году 

произведено вдвое меньше, чем в 

1990 году. Поголовье скота сокра-

тилось втрое, причём теперь скоти-

ны в целом меньше, чем в России 

после Гражданской войны 1918 

– 1920 гг.

Доля собственно сельского 

производителя в цене продуктов 

– между 20 и 21%. То есть, из каж-

дого рубля, что мы тратим, покупая 

продовольствие отечественного 

производства, селу достаётся 20 ко-

пеек. В лучшем случае – копеек 30. 

Всё остальное достаётся чиновни-

кам-взяточникам, транспортникам, 

торговым сетям-монополистам, 

монополистам-производителям 

удобрений, производителям топли-

ва и электричества.

Конечно, правительство может 

проводить «интервенции» на рын-

ке зерна, вводить пошлины, чтобы 

ограничить экспорт пшеницы или 

подсолнечника, однако зависи-

мость от импорта мяса и сухого мо-

лока всё равно никуда не денется. 

Малейшие колебания мировых цен 

на эти продукты способны вызвать 

в России не только кратный рост 

внутренних цен на продовольствие, 

но и настоящую панику.

В своё время, будучи мини-

стром экономики, Герман Греф 

заявил, что нет такого термина, 

как «продовольственная безопас-

ность», и «либеральные реформа-

торы» посадили РФ на импортную 

«иглу». Импортёры и сельхозсырья 

с 2000 года по 2006-й вырос в 2,9 

раза, достигнув объема 22,6 млрд. 

долл. То есть Россия на эту сумму 

содержит зарубежного сельхозпро-

изводителя, ставя тем самым под 

угрозу собственную продовольс-

твенную безопасность.

Уже сегодня крупные города 

РФ потребляют иностранного про-

довольствия порядка 70–80% от 

общего объёма.

Заменить ввозимые продукты 

нечем. Это был вынужден признать 

даже Председатель правительства 

Виктор Зубков, сказавший на засе-

дании, что зависимость от импорта 

продовольствия у России сущест-

венная: товарный рынок по мясной 

группе на 40% уже зависит от им-

порта, молочный рынок на 25%. А 

вот мэр Москвы Юрий Лужков счи-

тает, что все 60–70% продовольс-

твия закупаются за рубежом!

Что это значит? По нормати-

вам нашей Академии наук о про-

довольственной независимости 

можно говорить в случае, когда 

население обеспечивается отечес-

твенными продуктами на 80–85%. 

У нас же – на 40%! Так что нынеш-

няя ситуация очень и очень опасна. 

При желании современную Россию 

можно легко задушить «костлявой 

рукой» голода – стоит лишь за-

труднить ввоз продовольствия в 

страну.

Сегодня государство вынуж-

дено применять административное 

ограничение цен – меру абсолютно 

тупиковую. Однако другого выхода 

у власти нет.

Играя цифрами – показателя-

ми темпа инфляции, правительс-

тво исключило из своего обихода 

такое понятие, как продовольс-

твенная безопасность страны. Что 

это: ошибка или преступление? 

Способна ли нынешняя система 

накормить народ собственными 

продуктами и главное – безопас-

ными продуктами?

Лучшие умы Минэкономраз-

вития больше месяца в обстанов-

ке строгой секретности писали 

антиинфляционный план. В конце 

года он был внесён в правительс-

тво. Но предложения, по мнению 

экспертов, «больше похожи не на 

план сражения, а на обозначение 

некоторых проблем российской 

экономики и путей их администра-

тивного решения». Предлагается, 

например, разработать «дополни-

тельные меры бюджетной поли-

тики, направленные на снижение 

инфляции». Вот и всё, на что спо-

собны либералы-демократы.

В ближайшем будущем сни-

жению инфляции будут мешать 

две проблемы – политический по-

пулизм, выражающийся в росте 

расходов, и рост цен на продоволь-

ствие на мировых рынках. По про-

гнозу Credit Suisse, быстрое удоро-

жание продуктов продолжится еще 

3–5 лет. ФАО (продовольственное 

подразделение ООН) предсказы-

вает, что к 2016 году пшеница бу-

дет стоить на 21% дороже, чем в 

среднем за последние шесть лет, 

рис – на 37%, сливочное масло – 

на 43%, сыр – на 33%.

Меняются правительства, ухо-

дят и приходят президенты. Пос-

ледствия всё те же – рост цен.

100 лет назад Россия кормила 

Европу. Если сегодня мы потеряем 

российского крестьянина, то выход у 

нынешней власти один: нефть – на 

продовольствие.

Кончится нефть – завтра на 

прилавках не будет мяса, после-

завтра хлеба, и тогда голодный 

народ неизвестно как себя пове-

дет и чем это обернется для тех, 

кто не хочет понимать реалии се-

годняшнего дня.

А.Н.Крутов

О продовольственной безопасности
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Меры в сельском хозяйстве

(Из программы  Народного движения «Единение»)

Состояние 
продовольственной 

безопасности 
катастрофическое. 

Продовольственная безо-

пасность страны может считаться 

обеспеченной ПОЛНОСТЬЮ, если 

выполняются следующие условия:

1.Все население страны обес-

печено экологически чистыми, по-

лезными для здоровья продуктами 

питания отечественного производс-

тва по обоснованным нравственно 

и научно нормам. 

2.Цены на эти продукты пита-

ния доступны всем честным тру-

женикам, многодетным семьям, 

пенсионерам, независимо от наци-

ональной принадлежности, профес-

сии и занимаемой должности. 

3.Созданы стратегические за-

пасы продовольствия на случай сти-

хийных бедствий, войны или других 

чрезвычайных обстоятельств. Эти 

запасы позволят избежать голода 

в стране при введении нормирован-

ного распределения продуктов пи-

тания в течение не менее пяти лет. 

4.Агропромышленный комп-

лекс, рыбное и лесное хозяйство 

развиваются устойчиво и имеют ре-

зервы, позволяющие наращивать 

производство продовольствия. 

5.Наука продовольственной 

отрасли находится на уровне вы-

сших мировых достижений и обес-

печивает все сферы производства 

продовольствия новейшими техно-

логиями, образцами техники, под-

держивает и улучшает генофонд 

животноводства, растениеводства 

и рыбоводства, дает достоверные 

прогнозы развития во всех этих об-

ластях. 

6.Природоохранная и приро-

до-восстановительная политика и 

практика обеспечивают сохранение 

и улучшение среды обитания. 

Комплекс первоочередных ме-

роприятий по восстановлению и раз-

витию сельскохозяйственного произ-

водства исходит из принципа: ХЛЕБ 

— ВСЕМУ ГОЛОВА! Поэтому все пер-

воочередные мероприятия должны 

быть направлены на:

1.Полное удовлетворение жи-

телей каждой области в стране про-

дуктами питания, производимыми 

только в нашей стране — России. 

Причём продукты должны быть на-

туральными. 

Вначале сделать Россию само-

достаточной в производстве основ-

ных пищевых продуктов.

В последующем развивать 

производство и «не основных», не 

свойственных для России продук-

тов, в первую очередь за счёт со-

здания тепличных комплексов.

2.Снижение цен на продукты 

питания, в первую очередь основ-

ных (хлеб, мясо, молоко, масло, 

яйцо, овощи и т.д.) 

3.Резкое улучшение жизни тру-

жеников села и воспитание у всех 

жителей России уважительного от-

ношения к их труду. Жизнь на селе 

надо сделать привлекательной, со-

держательной, интересной, радост-

ной и творческой. 

Предлагаемый КПЕ комплекс 

включает в себя семь мероприятий 

по оказанию помощи селу.

1. Помощь кадрами
Осуществить целенаправлен-

ную кадровую помощь селу по все-

му спектру специалистов. В первую 

очередь руководителей хозяйств, 

учителей сельских школ, врачей и 

работников культуры. Для решения 

этой важнейшей задачи привлечь 

молодых предпринимателей, спо-

собных практически организовать 

дело, предоставив им систему льгот 

и гарантий. То есть направить в сёла 

и деревни современных «двадцати-

пятитысячников».

2. Структурная и 
шефская помощь

Все развалившиеся и пришед-

шие в упадок коллективные и фер-

мерские сельские хозяйства, сёла, 

деревни закрепить за устоявшими 

на ногах хозяйствами, сохранивши-

ми свою работоспособность, вклю-

чить их организационно в структуру 

уцелевших от разрушения хозяйств. 

Обязать крупные и средние госу-

дарственные и частные предпри-

ятия оказывать шефскую помощь 

развалившимся сельским хозяйс-

твам. Подкрепить эти приказные 

меры «Государственной комплек-

сной программой ликвидации раз-

рухи сёл и деревень России» и це-

ленаправленной разъяснительной 

работой среди всего народа Рос-

сии.

3. Финансовая и 
материальная по-

мощь
Оказать конкретную помощь 

производителю первичной сельхоз-

продукции:

Внедрить безпроцентное кре-

дитование деньгами и систему це-

ленаправленных дотаций села, а 

также систему кредитования и дота-

ций товарами: моторным топливом, 

удобрениями, стройматериалами, 

племенными животными, сортовым 

семенным материалом и т.д. 

Внедрить на льготных услови-

ях предоставление услуг: обработка 

земли, внесение удобрений, обес-

печение транспортом, обеспечение 

сезонными рабочими и т.п. 

Создать твёрдую и развёрну-

тую систему закупки сельхозпро-

дуктов и животноводства непос-

редственно в сёлах в масштабах 

страны, республик, краёв и облас-

тей. Производитель сельхозпродук-

ции должен знать наверняка, что 

его продукция будет непременно 

куплена. При этом ликвидировать 

ненужные промежуточные звенья в 

цепочках «производитель — поку-

патель». Это будет  сделано путём 

создания финансово-сельхоз-про-

мышленных групп (ФСПГ), которые 

свяжут в единое целое выращива-

ние, переработку и сбыт продук-

ции. 

4. Помощь техникой
Создать во всех регионах Рос-

сии систему МТС (машинно-техно-

логических станций) по территори-

альному принципу (в основном по 

районному делению).

На период создания МТС со-

держать за счёт бюджета, в после-

дующем — за счёт получения ими 

платы за оказываемые МТС услу-

ги.

МТС будут содержать в своём 

составе необходимый набор техни-

ки и ремонтной базы для оказания 

всего спектра услуг.

МТС станут механизмом под-

держки первичного сельхозпроиз-

водителя по очень многим вопросам 

на базе сбора текущей информа-

ции и о состоянии, и о прогнозах 

сельхозпроизводства, выявление 

кризисных участков и т.п. Для этих 

целей в структуре МТС будет дейс-

твовать единая информационная 

служба.

5. Помощь в 
переработке 
и хранении 

сельхозпродуктов
Наращивание производства 

сельхозпродукции потребует рас-

ширения перерабатывающих мощ-

ностей, строительства непосредс-

твенно в сёлах консервных заводов 

и хранилищ сельхозпродуктов. По-

этому надо создать по всей стране 

сеть блочно-модульных перераба-

тывающих заводов мясного, молоч-

ного и овощного направления, хра-

нилищ сельхозпродуктов.

Именно здесь необходима ор-

ганизующая и финансовая подде-

ржка руководителей всех уровней. 

Только тогда первичный произво-

дитель поймёт, что он не брошен на 

произвол судьбы и обретёт уверен-

ность в себе.

6. Помощь в строи-
тельстве дорог

Осуществлять непрерывное 

строительство сети сельских авто-

дорог. Это можно будет осущест-

влять за счёт совместного фи-

нансирования таких работ всеми 

участниками ФСПГ.

Здесь также необходимо орга-

низующее начало администраций 

всех уровней.

7. Помощь в строи-
тельстве жилья
Осуществить «Государствен-

ную программу строительства жи-

лья для жителей сёл и деревень». 

Дома строить усадебного типа с не-

обходимыми хозяйственными при-

стройками, хозяйственным двором 

и помещениями для содержания 

домашних животных. В сёлах и де-

ревнях закладывать необходимую 

инфраструктуру (водопровод, теп-

ло, канализация, школы, больницы, 

дома культуры и т.д.)

Осуществить газификацию 

села путём развития трубопровод-

ной газовой сети в густонаселённых 

районах и создания местных ГРС, 

работающих на сжиженном газе. 

Отдалённые районы, куда не сразу 

будут протянуты газопроводы, бу-

дут потреблять сжиженный газ либо 

в баллонах, либо в цистернах через 

местные ГРС. Газификация освобо-

дит сельских жителей от необходи-

мости заготавливать в больших ко-

личествах дрова и уголь.

(Из программы  Народного 

движения «Единение»)
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Сегодняшняя Эстония от-

кровенно стала на позиции геро-

изации преступлений фашизма 

30- 40-х годов прошлого столетия. 

Ежедневные сводки зарубежных 

новостей буквально пестрят со-

общениями о сносе памятников и 

надругательстве над захоронени-

ями советских воинов в Эстонии. 

Почему такое происходит именно 

в Эстонии? Вернёмся к истории, и 

тогда многое приоткроется в по-

нимании происходящего в этом 

современном прибалтийском го-

сударстве. 

I. О деятельности 
эстонских фашистов 
в годы Великой Оте-
чественной войны

    В годы Великой Отечествен-

ной войны на территории Эстонии 

насчитывалось более 140 концла-

герей. Только в одном Тартусском 

концентрационном лагере было 

уничтожено 12 тысяч человек. В 

концлагере в Клооге с особой жес-

токостью было замучено более 

8 тысяч несчастных людей. ЭТО 

БЫЛ ПЕВЫЙ КОНЦЛАГЕРЬ КО-

ТОРЫЙ УВИДЕЛ МИР. ДО ЭТОГО 

МНОГИЕ ДАЖЕ ПЕРДСТАВИТЬ НЕ 

МОГЛИ ЧТО ТАКОЕ ВОЗМОЖНО.

   С 1941 по 1944 гг. на территории 

Эстонии уничтожено от 120 до 140 

тысяч евреев, русских, украинцев, 

белорусов и людей других наци-

ональностей. Около 70 тысяч - за 

зиму 1941 - весну 1942-ого года. Уби-

вали всегда с особой жестокостью, 

не щадили ни женщин, ни детей. В 

феврале 1942 года Эстония была 

объявлена свободной от евреев. По 

разным оценкам из пятитысячной 

еврейской общины Эстонии в жи-

вых осталось не более 500 человек. 

    На территории Эстонии, при 

её освобождении от фашистской 

Германии,  свыше 70 тысяч со-

ветских солдат погибло в боях. 

    Около 30 тысяч эстонцев служили 

в подразделениях СС, большинс-

тво - добровольно, отсюда и очень 

доверительное отношение немцев 

к эстонцам - на 30 тысяч эстонцев 

было всего 800 немцев проверя-

ющих. Эстонские отряды «Ома-

кайтсе» и полицаи из «Остланд» 

славились особой  жестокостью, а 

служащие в концлагерях эстонс-

кие пособники нацистов изобрели 

новый экономически-безотход-

ный способ уничтожения евреев. 

    В планах колониальной полити-

ки Вермахта, после стабилизации 

обстановки на Восточном фронте, 

планировалось уничтожить до 2/3 

эстонского населения, а оставшую-

ся часть населения допускалось пре-

вратить в дворовую прислугу немцев. 

    С начала 30-х годов XX-го века 

в Эстонии  быстро росло влияние 

фашистского молодежного дви-

жения  вапсов, которое первона-

чально было основано как союз 

ветеранов Освободительной войны 

1918-1920 гг. Образцом для вапсов 

было финское фашистское движе-

ние лапуасов. Вапсы выступали 

за ликвидацию всех политичес-

ких, экономических и культурных 

прав нацменьшинств и ориентиро-

вались на нацистскую Германию. 

   В октябре 1933 г. предложенный 

эстонскими нацистами проект новой 

авторитарной конституции Эстонии 

получил на референдуме 56 % го-

лосов. Движение одержало победу 

и на муниципальных выборах в ян-

варе 1934 г. (в Таллинне за вапсов 

проголосовало 52 % избирателей). 

Чтобы воспрепятствовать победе 

вапсов на предстоящих президент-

ских выборах, правительство Пятса 

объявило 12 марта 1934 г. чрезвы-

чайное положение, распустив все 

политические партии и парламент. 

    После создания на территории Эс-

тонии на основе договора с СССР 

осенью 1939 г. советских военных 

баз активисты «Патриотического 

союза» и «Кайтселийт» («Союз за-

щиты»), а также сторонни-

ки движения вапсов созда-

ли нелегальный «Комитет 

спасения» для шпионажа 

за частями Красной Ар-

мии в пользу Германии. 

После присоединения Эс-

тонии к СССР германская 

разведка активизировала 

связи с ними с целью под-

готовки вооруженного мя-

тежа к моменту нападения 

Германии на СССР. Благо-

даря действиям органов го-

сударственной безопасности СССР 

эти планы не были реализованы. 

Члены эстонских вооруженных от-

рядов старались дезорганизовать 

тыл советских частей, разрушали 

линии связи и мосты, обстреливали 

и нападали на группы красноармей-

цев. Также они самостоятельно про-

водили аресты советских граждан, 

устраивая тюрьмы в сараях и под-

валах в ожидании прихода немцев. 

В некоторых не-

больших городах 

группы воору-

женных людей в 

форме “Кайтсе-

лийта” совершали 

налеты на совет-

ские учреждения, 

пытаясь захва-

тить и установить 

собственную фа-

шистскую власть. 

После нападения 

нацистской Гер-

мании на СССР 

в городе Печоры, переименован-

ном в Петсери, были установлены 

новые порядки. В июне - начале 

июля 1941 г. группа бывших членов 

местного отделения “Кайтселий-

та” и военнослужащих эстонской 

армии, ушедших в подполье после 

1940 года, жила ожиданиями не-

мецкого наступления. Когда части 

Вермахта уже подходили к Печо-

рам, некоторые из них достали ста-

рую парадную форму, и с криками 

«Хайль Гитлер» вышли на площадь 

встречать немцев. Гитлеровцы су-

мели собрать 24 человека, вошед-

ших в так называемый «Лендсалг» 

- летучий отряд «Омокайтсе», про-

водивший аресты и расстрелы 

евреев и советских активистов. 

В 1942 году по приказу Адольфа 

Гитлера был создан Эстонский леги-

он СС, который с января 1944 года 

больше известен как 20-я дивизия 

СС. Эстонский легион был сформи-

рован из числа местных жителей. 

Именно они после прихода гитле-

ровцев осуществили еврейские 

погромы. Уже 25 октября 1941 года 

бригаденфюрер СС Шталекер до-

кладывал, что уничтожение евреев 

в Прибалтике проводилось полици-

ей и силами самообороны и носило 

характер «самоочищения». К докла-

ду были приложены «Отчет о числе 

казненных» и карта с указанием 

мест казни. К январю 1942 года все 

еврейское население Эстонии было 

уничтожено. Гитлеровцы использо-

вали способности эстонских фашис-

тов по реализации “Ваннзейского 

протокола” (проект уничтожения 11 

миллионов евреев на захваченной 

фашистами территории). В 1944 

году эстонские нацисты в составе 

20-й дивизии СС сражались против 

частей Красной Армии под Нарвой. 

Начало формированию каратель-

ных подразделений «Кайтселийт» и 

«Омакайтсе» положено 25 августа 

1941 г., когда в соответствии с при-

казом командующего группой армий 

«Север» генерал-фельдмаршала 

фон Лееба было разрешено прини-

мать прибалтов на службу в Вермахт 

и создавать из них особые команды 

и добровольческие батальоны для 

антипартизанской борьбы. В этой 

связи командующим 18-й армией 

генерал-полковником Кюхлером из 

разрозненных отрядов «Омакайт-

се» на добровольной основе было 

сформировано 6 эстонских охран-

ных отрядов. В конце того же года 

все шесть подразделений были пе-

реформированы в три восточных 

батальона и одну восточную роту. 

Кроме этого, для охранной службы 

и борьбы с партизан-

ским движением в 

тылу группы армий 

“Север” с сентября 

1941 г. немецкое ко-

мандование начало 

формирование эс-

тонских батальонов 

в с п о м о г а т е л ь н о й 

полиции (”шума”). 

Всего за время вой-

ны в Эстонии было 

сформировано 26 

батальонов “шума”, 

получивших номе-

ра с 29-го по 45-й, 

50-й и с 286-го по 293-й. 

Показателем особого доверия не-

мцев к эстонским полицейским бата-

льонам было и то обстоятельство, что 

там были введены воинские звания 

вермахта. На 1 октября 1942 г. все 

полицейские силы Эстонии состав-

ляли 10,4 тысяч человек, к которым 

был прикомандирован 591 немец. 

Полицейские и восточные баталь-

оны использовались преимущест-

венно для проведения карательных 

акций против гражданского населе-

ния, борьбы с партизанским движе-

нием и охраны концентрационных 

Фашизм в Эстонии 
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История фашизма в Эстонии исчисляется 

гораздо большими сроками, чем это предпола-

гается и официально принято считать.

Ещё с начала 30-х годов прошлого столетия 

дух фашизма в Эстонии не только успешно ро-

дился и укрепился, но и материализовался в кон-

кретных государственных документах, в создан-

ных нацистских организациях, в образе жизни 

местных националистов.

С началом войны Эстония приветствовала 

немецкие войска, вступивших на территорию 

прибалтийского государства в 1941 году. 

Эстонские фашисты с удовольствием вы-

полняли работу палачей, чем завоевали особое 

расположение и доверие к себе со стороны не-

мецких частей СС. Эстония была превращена в 

фабрику смерти и на её территории при участии 

созданных эстонских подразделений СС было 

организовано более 140 концлагерей, где эс-

тонские пособники изобрели особый экономич-

ный  метод уничтожения людей. По количеству и 

плотности концлагерей на территории Эстонии, 

ни одно другое государство Европы не могло 

«соперничать» с этим верным помощ- н и ко м 

фашистской Германии. Смерть в Эс- т о -

нии была поставлена на конвейер, н е 

щадили ни детей, ни женщин, н и 

стариков. Фашистская Германия 

для массового уничтожения лю-

дей эшелонами свозила в Эс-

тонию военнопленных, евреев, 

население европейских стран 

и мирных жителей с оккупиро-

ванных территорий Советского 

Союза. Круглые сутки перема-

лывались сотни тысяч челове-

ческих жизней. 

В случае успеха на фрон-

тах с войсками Красной Армии, 

Вермахт планировал приступить 

к уничтожению населения и са-

мой Эстонии, в котором к тому 

времени немцы уже бы не нужда-

лись. И лишь благодаря успешным 

боевым действиям армии СССР 

против фашистской Германии, на-

селение Эстонии было спасено от 

массового геноцида. Более 80 %  

эстонцев должны были  превратить-

ся в пепел в их же лагерях смерти, 

остальных планировали оставить в 

качестве хозяйственной прислуги и свинопасов 

для Германии.

Эстонские националисты с самого начала 

добровольно поступили на службу в сформиро-

ванные части СС и отличались особой жестокос-

тью. 

В эти части набирались также и эстонские 

дети, числящиеся как «воспитанники», которым 

с малолетства прививалась ненависть ко всему, 

что способно противостоять фашизму в Эстонии

После освобождения Эстонии от немецких 

войск и разгрома фашистской Германии, в эйфо-

рии победы, многое эстонским националистам 

простили и, к сожалению, мировая обществен-

ность забыла об их зверствах и карательных 

операциях против мирных жителей и заключён-

ных концлагерей, как, например, в Клооге или 

Тарту. 

Преступно забыли, что эта земля букваль-

но посыпана пеплом истерзанных и казнённых 

жертв, трудно найти такое место, где не покоится 

прах заключённых лагерей смерти, где нет могил 

павших воинов против немецких захватчиков. 

Эстонским фашистам удалось избежать 

Нюрнбергского процесса. Затаившись в годы 

советской власти, их ненависть к победителям 

фашизма передавалась из поколения в поколе-

ние. И вот заново семена фашизма буйно про-

росли в постсоветской Эстонии. С учётом того, 

что Эстония микроскопическое государство по 

меркам и масштабам самой Европы, и что зна-

чительный процент эстонского населения добро-

вольно был занят в службе германскому Рейху 

по уничтожению людей (только 20-я эстонская 

дивизия СС насчитывала более 30 тысяч доб-

ровольцев), в последующие годы это неминуе-

мо привёло к идеологическому унаследованию 

потомками преступной «славы» 

своих предков при поддержки 

националистического духа в эс-

тонском воспитании. Вот и шур-

шат теперь по Эстонии в ботах и 

прогнивших мундирах Вермахта 

молодые фашистёнки, упивают-

ся чумным пивом продолжатели 

дел эсэсовских дедов с пьяными 

возгласами «Хайль!» открытие 

памятников эстонским эсэсов-

цам, марши и сборища неофа-

шистов и ветеранов войск СС 

— для Эстонии стали нормой 

повседневной жизни. Бывшие 

активные партийные 

деятели КПСС Эсто-

нии, как Андрус Ан-

сип, 

Наивно было 

бы полагать, что, 

вступив в Евро-

союз и НАТО, 

нынешняя Эсто-

ния, прыгая по 

гробам жертв 

той страшной 

войны, само-

стоятельно оп-

ределяет свой 

профашистский 

идеологический 

курс. Запад и 

США, отбросив 

все «предрас-

судки», не 

просто за-

к р ы в а ю т 

глаза на 

происходящее в эстонском «царстве» бесовщи-

ны, но и молчаливо потакают подпрыгиванию 

нацистов. Если и дальше мировое сообщество 

будет молчать, то в Эстонии в ближайшее время 

не только появятся 28-ми метровые мраморные 

памятники эстонскому фашизму в 150-ти метрах 

от могил жертв (как это планируется), павших 

от рук эстонских эсэсовцев, но и затем весь мир 

увидит злодеяния штурмовых национал — эс-

тонских бригад по типу «Омакайтсе», коричне-

ворубашечников по примеру полицейских отря-

дов из «Остланда», организуется своё гестапо 

возродившихся вапсов и т.д. Слишком велик дух 

фашизма в Эстонии, слишком короткая память 

у неблагодарной Европы, слишком развращены 

беспамятством потомки тех, кого спас Русский 

Солдат от неминуемого массового истребления.

 Информационно-аналитическая 

служба СРН

лагерей. Так, 36-й эстонский поли-

цейский батальон принимал учас-

тие в массовом расстреле евреев в 

белорусском городе Новогрудки 7 

августа 1942 г., а также нес охрану 

лагерей военнопленных, работав-

ших на угольных шахтах Сталино 

и Макеевка. В Псковской области 

против партизанского движения 

боролись 37-й и 40-й батальоны. 

Помимо евреев эстонская полиция 

и “силы самообороны” ликвидиро-

вали сторонников советской власти, 

к которым зачастую причислялись 

все русские жители некоторых горо-

дов и сел, а также эстонцев - членов 

левых организаций. После занятия 

вермахтом Тарту летом-осенью 

1941 г. в противотанковом рву под 

городом (в населенном пункте Лем-

матси) отрядами “Омакайтсе” было 

казнено более 12 тысяч мирных жи-

телей и советских военнопленных. 

Эстонские полицейские принимали 

участие в ликвидации евреев, при-

возимых в страну из стран Европы, 

в основном из Чехии. Например, 5 

сентября 1942 г. в местечко Кааси-

ку прибыл эшелон с 1000 евреев из 

гетто Терезиенштадт. Все они были 

расстреляны сотрудниками эстон-

ской политической полиции. Через 

неделю такая же судьба постигла и 

евреев, доставленных из Берлина.

( инф. «Ночной дозор»)

 II. Современный фашизм в 
Эстонии

Фашизм в Эстонии 
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Говорить однозначно о полицейской 

«операции» против мирного населения — за-

щитников памятника Воину — освободите-

лю в парке Тынесмяги в Таллинне в апреле 

2007 года довольно непросто. Глядя на фото 

того времени, запечатлевших факты фашист-

ских приёмов борьбы с мирными жителями, 

первое что приходит на ум — этих нелюдей в 

синих штанах и жёлтых жилетах либо набрали 

из числа патологически нездоро-

вых на голову, либо они были опо-

ены химическим пивом. 

Как и не исключено и другое, 

что эти «шлёмоголовые» уже давно 

подсажены на иглу или  достаточно 

хорошо «обкурены». 

 К жандармскому шабашу апре-

ля 2007 г. готовились загодя и тща-

тельно. 

Проводили тренировки, инс-

труктажи, привлекли гражданское 

население из числа коренных жите-

лей Эстонии, для чего даже выдали им полицей-

скую форму (куртки и полицейские кепки), обу-

чили наиболее болевым приёмам. Не остались в 

стороне и западные спецслужбы для проведения 

консультаций. Вопрос в связи с переносом па-

мятника Воину — освободителю от фашистских 

захватчиков в Таллинне во многом, конечно, яв-

лялся ещё и политическим. Внимание всего мира 

было приковано к судьбе Бронзового Солдата. 

Эстонское руководство должно было тут про-

демонстрировать свою «волю» и «решимость», 

показать России, что оно особо не собирается 

«церемониться» по данному вопросу. Другая 

из преследуемых властями Эстонии задач -  по-

пытаться стравить коренных эстонцев с русско-

язычным населением, обманным путём вовлечь 

«русских» полицейских в жестокое избиение лю-

дей (под видом учений в Таллинне полицейских 

доставили из русскоязычных районов Эстонии).   

Полицейских, участвовавших в известных 

событиях, можно выделить в три группы. 

Первая, это те, кто был в основной, так на-

зываемой «контактной линии». Среди этой ли-

нии как раз были преимущественно русские. 

Их обманным путём свезли на «учения» из 

русскоязычных регионов Эстонии и затем броси-

ли на русскоязычных демонстрантов.

Первая линия полицейских непосредствен-

но соприкасалась с людьми. «Русские» полицей-

ские оказались в местах наибольшей концентра-

ции народа. 

Под вечер на улицу для силовой акции вы-

вели даже следователей (в Эстонии мрачно шу-

тили по этому поводу — в форму одели в то вре-

мя всех работающих в полицейском ведомстве, 

даже уборщиц). 

Вторая линия. Это в основном полицейские 

из команд «быстрого реагирования» (что – то 

наподобие нашего СОБРа), а также бригады по 

подавлению беспорядков в тюрьмах. Среди по-

лицейских второй линии 

почти не было русских, а 

если и попадались, то это 

уже сильно ассимилиро-

ванные, которые преврати-

лись в гораздо «больших» 

эстонцев, чем непосредс-

твенно сами эстонцы, с вы-

текающим из этого для них 

агрессивным поведением. 

И третья линия. Это 

кто был на «развозе» и 

«следили за порядком» в концентра-

ционный центрах, куда свозили всех 

задержанных.

Там «работали» специальные 

профессиональные команды по по-

давлению беспорядков в тюрьмах, 

а также гражданские «помощники 

полицейских», набранные из воени-

зированных гражданских объеди-

нений, например, «Союз Защиты» 

(«Kaitseliit»). 

Больше всего зверствовали по-

лицейские из команды по подавлению 

беспорядков в тюрьмах, «помощники 

полицейских» и полицейские из чис-

ла женщин (!), которых специально 

привезли из национальных глубинок 

республики.

Свидетели таллиннских собы-

тий апреля 2007 года отдельно вы-

деляют так называемых «русских» 

полицейских. Часть этих полицейских 

откровенно «закосила», другая часть 

принимала пассивное участие, лишь 

имитируя свою работу, но нашлись и 

те, кого иначе как садистами не на-

зовёшь. Такой пример. Журналисты 

на камеру снимали сцену избиения 

полицейским молодых людей. Объект 

внимания журналистов, хладнокровно 

орудуя кулаками, ногами и специаль-

ной дубинкой по головам людей, уж очень про-

сил журналистов не снимать его за «работой», 

потому что у него, видите ли, есть родственники 

в России, и поэтому он переживает за них.

Всего удалось возбудить только шесть уго-

ловных дел против эстонских полицейских. По-

лицейские по указанию своего начальства сняли 

именные таблички с форменной одежды, и уста-

новить фамилии причастных к жестокому избие-

нию людей оказалось не так просто. На действия 

анонимных полицейских заявления в Эстонии не 

принимаются. Однако есть такая уверенность, 

что фамилии всех этих вандалов будут установ-

лены не только в Эстонии, но и непременно ста-

нут известны в России и других странах. Между-

народная общественность потребует запрета на 

въезд этих лиц в свои страны. 

Нечеловеческая жестокость и агрессия, с 

которыми полицейские расправлялись с без-

защитным населением, есть не что иное, как 

несомненная патология мозга и всей высшей 

нервной системы, которая несвойственна здо-

ровым людям и поэтому должна принудительно 

лечиться методом оперативного медицинского 

вмешательства. На период лечения больные из 

числа эстонских полицейских должны быть изо-

лированы от мирового и внутреннего сообщест-

ва и содержаться в особых палатах с решётками 

на окнах. Им нет и не будет места в цивилизо-

ванном мире до полного излечения. 

                                                                           

                                 www.srn.su
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Цена свободная.

Даже немцы суд защитников памятника 

Воину – освободителю от фашистских захват-

чиков, ныне проходящий в Эстонии, называ-

ют «судилищем», которого уже и в Африке не 

встретить.

Союз Русского Народа публично 

выражает своё отношение ко все-

му, что сегодня происходит 

в зале суда над Русскими 

патриотами, смело встав-

ших на защиту памяти 

наших отцов и дедов, 

павших в боях за ос-

вобождение челове-

чества от фашизма. 

Мы не имеем права 

оставить без внима-

ния гибель нашего 

простого Русского 

парня от  рук эстонс-

ких полицейских.

 Союз Русского 

Народа приступает к 

акции по защите акти-

вистов-защитников памят-

ника Воину – освободителю в 

Эстонии.

Народ России должен выска-

зать своё отношение к оскорблению эстон-

скими властями жертв Второй мировой войны, к 

нашим погибшим Русским солдатам. И нам нет 

никакого дела до глупых «рассуждений» эстонс-

кой стороны, что в те времена некоторые эстон-

цы и их родственники «вынужденно» выступили 

на стороне фашистского Вермахта, принимали 

участие в казнях мирного населения, стреляли в 

спины нашим отцам и дедам. И сегодня тем, кто 

рядится в фашистские кителя, браво марширует 

или ковыляет у памятников и могил наших пред-

ков в Эстонии, хотелось бы сказать одно – вам 

неслыханно повезло, что удалось избежать Нюр-

нбергского судебного процесса. Но кто забывает 

прошлое, тот обречён пережить его вновь. При 

таком отношении к жертвам фашизма, вы не-

пременно пройдёте через свой «Нюрнбергский 

процесс».

Вина мирового сообщества заключается в 

том, что оно, в радости Победы, увлекшись су-

дом и казнью фашистских генералов и минис-

тров, забыло ещё тогда осудить всех тех, кто 

потакал фашизму, своим плечом подпирал эсе-

совцев и палачей, как это было в Эстонии. И эту 

историческую несправедливость надо устранять 

немедленно. Процесс воскрешения фашизма в 

сегодняшней Эстонии очевиден и неопровер-

жим, и это непременно будет оценено не только 

в России, но и всем мировым сообществом. По-

этому мы говорим вам, фашиствующим в Эсто-

нии: «Всё помним. Ничего не простим».

Союз Русского Народа обращается ко всем 

честным людям, ко всем тем, кому не без-

различна Память наших отцов и де-

дов, отдавших свою жизнь при 

освобождении человечества 

от фашизма:

1. Присоединяйтесь и 

поддержите акцию Союза 

Русского Народа «Всё 

помним. Ничего не про-

стим». Создавайте об-

щественные комитеты 

«Всё помним. Ничего 

не простим»;

2. Призываем 

бойкотировать всю 

продукцию из Эстонии:

- не покупать и не 

пользоваться всем тем, 

что имеет отношение к Эс-

тонии и может работать во 

благо фашизма в Эстонии;

- коммерческим 

структурам рекомендуем 

прекратить все отношения с Эсто-

нией и в качестве компенсации СРН 

предлагает им расширить бизнес и 

торговые отношения с Беларусью с 

оказанием содействия в экономичес-

ких связях со стороны организаций 

СРН;

3. Прекратить все туристические 

поездки в Эстонию;

4. Рассмотреть вопрос о сборе 

средств для изготовления и установле-

ния копии памятника Воину – освобо-

дителю в Таллин-

не в областных 

центрах Россий-

ской Федерации, 

а также установ-

ления так назы-

ваемого «столба 

вечного позор» с 

указанием на нём 

подразделений 

Эстонии, которые 

приняли участие в 

боевых действиях 

на стороне фа-

шистских войск 

и расстреле мир-

ного населения, 

указать фамилии 

тех лиц, кото-

рые были пособниками Гитлера в

Эстонии в годы войны и в настоящее время. Тут 

же предлагается разместить фамилии полицей-

ских Эстонии, которые проявили необычайную 

жестокость в ходе организованной ими провока-

ции и избиения мирных демонстрантов в Таллин-

не в 2007 году.

5. Выявить фамилии эстонских полицейских, 

проявивших нечеловеческое обращение с мирны-

ми демонстрантами в Таллинне в 2007 году, убив-

ших и способствовавших убийству гражданина на-

шей страны – Дмитрия Ганина и разместить список 

этих фамилий вместе с их портретами в российс-

ких и зарубежных СМИ. Выйти с ходатайством в 

МИД России о недопустимости въезда этих лиц и 

их родственников на территорию России, это же 

предложить сделать активистам - антифашистам 

в других странах мира.

6. Призываем граждан России, получивших 

эстонские награды, отказаться от них и, либо 

публично вернуть их в посольство Эстонии, либо 

переплавить для общей массы металла «чёрно-

го столба позора» с указанием данного факта на 

столбе .

7. Предлагается массовый выпуск значков 

памятника Воину – освободителю. Этот значок 

должен стать национальным символом единства 

всех россиян и антифашистов всего мира, дань 

уважения и памяти нашим предкам, недопуще-

ния издевательства над жертвами фашизма.

8. Подготовить к выпуску специальное из-

дание об участии эстонских фашистов в годы 

Второй мировой войны в расстрелах мирного 

населения, восстановления профашистских на-

строений и процессов в современной Эстонии.

ВСЁ ПОМНИМ. 
НИЧЕГО НЕ ПРОСТИМ


